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ESTADO DO MARANHÃO
ASSEMBLEIA LEGISLATIVA

PALÁCIO MANUEL BECKMAN
DIÁRIO DA ASSEMBLEIA

MESA DIRETORA

BLOCO PARLAMENTAR JUNTOS PELO MARANHÃO
01.       Deputado Adelmo Soares (PSB)
02.       Deputada Andreia Martins Rezende (PSB)
03.       Deputado Antônio Pereira (PSB)
04.       Deputado Ariston (PSB)
05.       Deputado Arnaldo Melo (PP)
06.       Deputado Carlos Lula (PSB)
07.       Deputado Catulé Júnior (PP)
08.       Deputada Daniella (PSB)
09.       Deputado Davi Brandão (PSB)

Líder: Deputado Florêncio Neto

01.       Deputada Claúdia Coutinho (PDT)
02.       Deputada Dr.ª Vivianne (PDT)
03.       Deputada Edna Silva (PRD)
04.       Deputado Glalbert Cutrim (PDT)
05.       Deputado Guilherme Paz (PRD)
06.       Deputada Janaína (Republicanos)

Líder: Deputado Ricardo Arruda

01.       Deputada Ana do Gás (PCdoB)
02.       Deputado Fernando Braide (Solidariedade)
03.       Deputado Júlio Mendonça (PCdoB)

Líder: Deputado Rodrigo Lago

01.       Deputado Aluízio Santos (PL)
02.       Deputado Cláudio Cunha (PL)
03.       Deputada Fabiana Vilar (PL)

Líder: Deputado Aluízio Santos

10.       Deputado Dr. Yglésio (PRTB)
11.       Deputado Eric Costa (PSD) 
12.       Deputado Florêncio Neto (PSB)
13.       Deputado Francisco Nagib (PSB)
14.       Deputado Hemetério Weba (PP)
15.       Deputada Iracema Vale (PSB)
16.       Deputado Júnior França (PP)
17.       Deputada Mical Damasceno (PP)

1º Vice-Líder: 
2º Vice-Líder: 

07.        Deputado Júnior Cascaria (Podemos)
08.        Deputado Kekê Teixeira (MDB)
09.        Deputado Leandro Bello (Podemos)
10.        Deputado Neto Evangelista (UNIÃO)
11.        Deputado Osmar Filho (PDT)
12.        Deputado Ricardo Arruda (MDB)

Vice-Líder: Deputado Júnior Cascaria

04.        Deputado Othelino Neto (Solidariedade)
05.        Deputado Rodrigo Lago (PCdoB)
06.        Deputado Ricardo Rios (PCdoB)

Vice-Líder: Deputado Júlio Mendonça

04.       Deputado João Batista Segundo (PL)
05.       Deputado Pará Figueiredo (PL)
06.       Deputada Solange Almeida (PL)

Vice - Líder: Deputado João Batista Segundo

Deputada Iracema Vale
Presidente

1.º Vice-Presidente: Deputado Antônio Pereira (PSB)
2.º Vice-Presidente: Deputada Fabiana Vilar (PL) 
3.° Vice-Presidente: Deputado Hemetério Weba (PP)
4.° Vice-Presidente: Deputada Andreia Martins Rezende(PSB)

1.° Secretário: Deputado Davi Brandão (PSB)
2.° Secretário: Deputado Glalbert Cutrim (PDT)
3.° Secretário: Deputado Osmar Filho (PDT)
4.° Secretário: Deputado Guilherme Paz (PRD)

BLOCO PARLAMENTAR UNIDOS PELO MARANHÃO

LIDERANÇA DO GOVERNO
Líder: Deputado Neto Evangelista (UNIÃO)
Vice-Líder:  

01.       Deputado Wellington do Curso (NOVO)

Deputada Abigail Cunha (PL) - Secretária de Estado da Mulher
Deputado Edson Araújo

NOVO

LICENCIADO

BLOCO PARLAMENTAR PARLAMENTO FORTE

PARTIDO LIBERAL
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I - Comissão de Constituição, Justiça e Cidadania
PRESIDENTE

Dep. Florêncio Neto
VICE-PRESIDENTE
Dep. Neto Evangelista

REUNIÕES:
Terças-feiras | 14:30

SECRETÁRIAS
Dulcimar e Célia

II - Comissão de Orçamento, Finanças, Fiscalização e Controle
PRESIDENTE:

Dep. Neto Evangelista
VICE-PRESIDENTE

Dep. Florêncio Neto

REUNIÕES:
Quartas-feiras | 14:30

SECRETÁRIA
Leibe Barros

IV - Comissão de Administração Pública, 
Seguridade Social e Relações de Trabalho

PRESIDENTE
Dep. Ricardo Arruda

VICE-PRESIDENTE
Dep. Florêncio Neto

REUNIÕES:
Terças-feiras | 14:00

SECRETÁRIA
Nadja Silva

VI - Comissão de Assuntos Municipais e de Desenvolvimento Regional
PRESIDENTE

VICE-PRESIDENTE

REUNIÕES:

SECRETÁRIO 
Francisco Carvalho

VIII - Comissão de Obras e Serviços Públicos
PRESIDENTE

VICE-PRESIDENTE

REUNIÕES:
Terças-feiras | 08:30

SECRETÁRIA
Dulcimar Cutrim

X - Comissão de Ética
PRESIDENTE

VICE-PRESIDENTE

REUNIÕES:

SECRETÁRIA 
Célia Pimentel

XII - Comissão de Segurança Pública
PRESIDENTE

VICE-PRESIDENTE

REUNIÕES:

SECRETÁRIO
Carlos Alberto 

III - Comissão de Educação, Desporto, Ciência e Tecnologia
PRESIDENTE

Dep. Arnaldo Melo
VICE-PRESIDENTE

Dep. Janaina

 REUNIÕES:
Quartas-feiras | 08:00

SECRETÁRIO
Antonio Guimarães

V - Comissão de Saúde
PRESIDENTE

Dep. Cláudia Coutinho
VICE-PRESIDENTE

Dep. Arnaldo Melo

REUNIÕES:
Quartas-feiras | 14:30

SECRETÁRIA
Valdenize Dias

VII - Comissão de Defesa dos Direitos Humanos e das Minorias
PRESIDENTE

VICE-PRESIDENTE

REUNIÕES:
Quintas-feiras | 08:00

SECRETÁRIA
Silvana Almeida

IX - Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável
PRESIDENTE

VICE-PRESIDENTE

REUNIÕES:
Terças-feiras | 08:30

SECRETÁRIA
Eunes Borges

XI - Comissão de Assuntos Econômicos
PRESIDENTE

VICE-PRESIDENTE

REUNIÕES:
Quartas-feiras | 08:30

SECRETÁRIA
Lúcia Lopes

XIII - Comissão de Turismo e Cultura
PRESIDENTE

Dep. Doutor Yglésio

Titulares
Deputado Ariston
Deputado Arnaldo Melo
Deputado Florêncio Neto
Deputado João Batista Segundo
Deputado Júlio Mendonça
Deputado Neto Evangelista
Deputado Ricardo Arruda

Titulares
Deputado Catulé Júnior
Deputada Daniella 
Deputado Florêncio Neto
Deputado Neto Evangelista
Deputado Ricardo Arruda
Deputado Rodrigo Lago 
Deputada Solange Almeida

Titulares
Deputado Eric Costa
Deputado Adelmo Soares
Deputado Fernando Braide
Deputado Florêncio Neto
Deputado Neto Evangelista
Deputado Ricardo Arruda
Deputada Solange Almeida

Titulares
Deputado Carlos Lula 
Deputado Cláudio Cunha
Deputado Dr. Yglésio
Deputado Francisco Nagib
Deputado Júnior Cascaria 
Deputado Leandro Bello
Deputado Rodrigo Lago

Titulares
Deputado Claudio Cunha
Deputada Daniella
Deputada Edna Silva
Deputado Dr. Yglésio
Deputado Francisco Nagib
Deputado Júnior Cascaria 
Deputado Othelino Neto

Titulares
Deputado Arnaldo Melo
Deputado Florêncio Neto
Deputada Janaína
Deputado João Batista Segundo
Deputado Kekê Teixeira
Deputada Mical Damasceno
Deputado Rodrigo Lago

Titulares
Deputado Francisco Nagib
Deputado Júnior França
Deputada Janaína
Deputado Leandro Bello 
Deputado Pará Figueiredo
Deputado Ricardo Rios
Deputado Wellington do Curso

Titulares                             Deputado Dr. Yglésio 
Deputada Ana do Gás                      Deputada Dra Vivianne
Deputado Catulé Junior                    Deputado Pará Figueiredo
Deputado Carlos Lula                        Deputado Wellington do Curso
                     

Suplentes                              Deputado Florêncio Neto 
Deputado Rodrigo Lago                   .... Deputado Leandro Bello 
Deputado Francisco Nagib                   Deputada Solange Almeida
Deputado Ariston                                   Deputado Kekê Teixeira

                                                            

Titulares
Deputado Arnaldo Melo
Deputado Eric Costa
Deputada Janaína
Deputado Kekê Teixeira
Deputada Mical Damasceno
Deputado Ricardo Rios
Deputada Solange Almeida

Titulares
Deputado Aluízio Santos
Deputado Arnaldo Melo
Deputada Cláudia Coutinho
Deputado Adelmo Soares
Deputado Júnior França
Deputado Júnior Cascaria 
Deputado Júlio Mendonça

Titulares
Deputada Ana do Gás
Deputado Ariston
Deputada Cláudia Coutinho
Deputado Adelmo Soares
Deputada Edna Silva
Deputada Mical Damasceno
Deputado Pará Figueiredo

Titulares
Deputado Aluízio Santos
Deputada Daniella
Deputado Eric Costa
Deputado Júlio Mendonça 
Deputado Júnior França
Deputado Kekê Teixeira
Deputado Leandro Bello

Titulares
Deputado Ariston
Deputado Carlos Lula 
Deputado Catulé Júnior
Deputada Cláudia Coutinho
Deputada Dra Vivianne
Deputado João Batista Segundo
Deputado Othelino Neto

Suplentes
Deputada Mical Damasceno
Deputado Eric Costa
Deputado Dr. Yglésio
Deputado Aluízio Santos
Deputado Fernando Braide
Deputada Cláudia Coutinho
Deputado Júnior Cascaria 

Suplentes
Deputado Adelmo Soares
Deputada Mical Damasceno
Deputado Arnaldo Melo
Deputada Cláudia Coutinho
Deputada Janaína
Deputado Othelino Neto
Deputado Aluízio Santos

Suplentes
Deputada Mical Damasceno
Deputado Júnior França
Deputado Ricardo Rios
Deputado Ariston
Deputada Cláudia Coutinho
Deputada Janaína
Deputado Cláudio Cunha

Suplentes
Deputado Júnior França
Deputado Pará Figueiredo
Deputado Ariston
Deputado Eric Costa
Deputada Edna Silva
Deputada Cláudia Coutinho
Deputada Ana do Gás

Suplentes
Deputado João Batista Segundo
Deputado Adelmo Soares
Deputado Ricardo Arruda
Deputado Ariston
Deputado Florêncio Neto
Deputado Leandro Bello
Deputado Fernando Braide

Suplentes
Deputada Daniella
Deputado Eric Costa
Deputado Neto Evangelista
Deputado Cláudio Cunha
Deputado Ricardo Arruda
Deputado Adelmo Soares
Deputado Ricardo Rios

Suplentes
Deputado Carlos Lula 
Deputada Mical Damasceno
Deputado Neto Evangelista
Deputado Ricardo Arruda 
Deputado João Batista Segundo
Deputado Fernando Braide 
Deputado Dr. Yglésio

Suplentes
Deputado Adelmo Soares
Deputado Catulé Júnior
Deputada Edna Silva
Deputado Júnior Cascaria 
Deputado Júnior França
Deputado Rodrigo Lago
Deputado Aluízio Santos

Suplentes
Deputada Solange Almeida
Deputada Daniella
Deputado Ricardo Arruda
Deputado Ariston
Deputado Florêncio Neto
Deputado Kekê Teixeira
Deputado Othelino Neto

Suplentes
Deputado Júlio Mendonça
Deputado Carlos Lula 
Deputada Janaína
Deputado Francisco Nagib
Deputado Neto Evangelista
Deputado Eric Costa
Deputado Cláudio Cunha

Suplentes
Deputado Pará Figueiredo
Deputado Carlos Lula 
Deputado Arnaldo Melo
Deputada Ana do Gás
Deputado Wellington do Curso
Deputado Júnior Cascaria 
Deputado Neto Evangelista

Suplentes
Deputado Francisco Nagib
Deputado Wellington do Curso
Deputado Júnior França
Deputada Janaína
Deputado Kekê Teixeira
Deputada Solange Almeida
Deputado Júlio Mendonça

COMISSÕES PERMANENTES DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA
(de acordo com o art. 30 da Resolução Legislativa n.º 599/2010)

VICE-PRESIDENTE

Dep. Catulé Júnior

REUNIÕES:

SECRETÁRIO:
Leonel Mesquita Costa
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SESSÃO ORDINÁRIA DO DIA 27 / 03 / 2025   5ª FEIRA

TEMPO DOS BLOCOS PARLAMENTARES 
1. BLOCO PARLAMENTO FORTE................................09 MINUTOS 
2. PARTIDO LIBERAL....................................................09 MINUTOS 
3. BLOCO PARL. UNIDOS PELO MARANHÃO..........17 MINUTOS 
4. BLOCO PARL. JUNTOS PELO MARANHÃO...........25 MINUTOS
5. ESCALA RESERVA ART.87,§5º C/C ART. 116 § DO R.ISEM 
APARTES 5 MINUTOS)
NOVO (DEP.WELLINGTON DO CURSO).....................05 MINUTOS

ORDEM DO DIA
SESSÃO ORDINÁRIA (HÍBRIDA) 27/03/2025 – (QUINTA 

- FEIRA)

I - PROJETO DE LEI 
EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO

1º E 2º TURNOS TRAMITAÇÃO DE URGÊNCIA (REQ. 
Nº 098/2025)

1. PROJETO DE LEI Nº 791/2023, DE AUTORIA 
DO DEPUTADO LEANDRO BELLO, QUE ESTABELECE 
A CAPACITAÇÃO EM LÍNGUA BRASILEIRA DE SINAIS – 
LIBRAS, COMO CRITÉRIO DE DESEMPATE EM CONCURSOS 
PÚBLICOS E PROCESSOS SELETIVOS PARA PROVIMENTO DE 
CARGOS E EMPREGOS PÚBLICOS NO ÂMBITO DO ESTADO 
DO MARANHÃO. COM PARECERES DAS COMISSÕES DE 
CONSTITUIÇÃO, JUSTIÇA E CIDADANIA – RELATOR 
DEPUTADO ARISTON E DE ADMINISTRAÇÃO PÚBLICA, 
SEGURIDADE SOCIAL E RELAÇÕES DE TRABALHO – 
RELATORA DEPUTADA SOLANGE ALMEIDA. 
http://192.168.15.1:8080/sapl/consultas/materia/materia_mostrar_proc?cod_materia=46275 

II - PROJETOS DE RESOLUÇÃO LEGISLATIVA 
EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO 

1º E 2º TURNOS – REGIME DE URGÊNCIA (REQ. Nº102 
e 104/2025)

2. PROJETO DE RESOLUÇÃO LEGISLATIVA Nº 
009/2025, DE AUTORIA DO DEPUTADO WELLINGTON 
DO CURSO, QUE CONCEDE A MEDALHA DO MÉRITO 
LEGISLATIVO MANUEL BECKMAN À EXCELENTÍSSIMA 
DESEMBARGADORA ORIANA GOMES. COM PARECER 
FAVORÁVEL DA COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO, JUSTIÇA E 
CIDADANIA – RELATOR DEPUTADO NETO EVANGELISTA. 
http://192.168.15.1:8080/sapl/consultas/materia/materia_mostrar_proc?cod_materia=55134 

3. PROJETO DE RESOLUÇÃO LEGISLATIVA Nº 
001/2025, DE AUTORIA DO DEPUTADO RODRIGO LAGO, 
QUE CONCEDE O TÍTULO DE CIDADÃO MARANHENSE AO 
SENHOR BESALIEL FREITAS ALBUQUERQUE. COM PARECER 
FAVORÁVEL DA COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO, JUSTIÇA 
E CIDADANIA – RELATOR DEPUTADO FLORÊNCIO NETO.
http://192.168.15.1:8080/sapl/consultas/materia/materia_mostrar_proc?cod_materia=55070 

4. PROJETO DE RESOLUÇÃO LEGISLATIVA Nº 
002/2025, DE AUTORIA DO DEPUTADO RODRIGO LAGO, 
QUE CONCEDE O TÍTULO DE CIDADÃO MARANHENSE AO 
SENHOR LAURO PEREIRA ALBUQUERQUE (GRACHAU). COM 
PARECER FAVORÁVEL DA COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO, 
JUSTIÇA E CIDADANIA – RELATOR DEPUTADO FLORÊNCIO 
NETO. 
http://192.168.15.1:8080/sapl/consultas/materia/materia_mostrar_proc?cod_materia=55071 

III - PROJETO DE LEI 
EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO

1º TURNO – TRAMITAÇÃO ORDINÁRIA

5. PROJETO DE LEI N° 326/2024, DE AUTORIA DO 

DEPUTADO NETO EVANGELISTA, QUE DISPÕE SOBRE A 
CRIAÇÃO DA PATRULHA “HENRY BOREL” NO ESTADO DO 
MARANHÃO E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS. COM PARECER 
FAVORÁVEL DA COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO, JUSTIÇA 
E CIDADANIA – RELATOR DEPUTADO GLALBERT CUTRIM. 
http://192.168.15.1:8080/sapl/consultas/materia/materia_mostrar_proc?cod_materia=52339 

IV - PROJETOS DE RESOLUÇÃO LEGISLATIVA 
EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO 

1º TURNO – TRAMITAÇÃO ORDINÁRIA 

6. PROJETO DE RESOLUÇÃO LEGISLATIVA N° 
029/2024, DE AUTORIA DO DEPUTADO NETO EVANGELISTA, 
QUE CONCEDE O TÍTULO DE CIDADÃO MARANHENSE 
AO SENHOR FLAVIO MOURA FÉ LIMA, NATURAL DE 
TERESINA. COM PARECER FAVORÁVEL DA COMISSÃO 
DE CONSTITUIÇÃO, JUSTIÇA E CIDADANIA – RELATOR 
DEPUTADO FLORÊNCIO NETO.
http://192.168.15.1:8080/sapl/consultas/materia/materia_mostrar_proc?cod_materia=51237 

7. PROJETO DE RESOLUÇÃO LEGISLATIVA N° 
088/2024, DE AUTORIA DO DEPUTADO NETO EVANGELISTA, 
QUE CONCEDE O TÍTULO DE CIDADÃO MARANHENSE AO 
“SENHOR CLÁUDIO ALEX DE OLIVEIRA RONDA, NATURAL 
DE SÃO PAULO. COM PARECER FAVORÁVEL DA COMISSÃO 
DE CONSTITUIÇÃO, JUSTIÇA E CIDADANIA – RELATOR 
DEPUTADO GLALBERT CUTRIM. 
http://192.168.15.1:8080/sapl/consultas/materia/materia_mostrar_proc?cod_materia=52648 

V – REQUERIMENTOS À DELIBERAÇÃO DO 
PLENÁRIO

8. REQUERIMENTO N° 106/2025, DE AUTORIA DO 
DEPUTADO GUILHERME PAZ, SOLICITANDO A REALIZAÇÃO 
DE SESSÃO SOLENE NO DIA 22 DE MAIO DE 2025, ÀS 15:00H, 
PARA   ENTREGA DOS TÍTULOS DE CIDADÃO MARANHENSE 
AOS SENHORES; ANTÔNIO DA CRUZ FILGUEIRA JUNIOR E 
ANTÔNIO DA CRUZ FILGUEIRA.
http://192.168.15.1:8080/sapl/consultas/materia/materia_mostrar_proc?cod_materia=55862 

9. REQUERIMENTO N° 107/2025, DE AUTORIA DO 
DEPUTADO FLORÊNCIO NETO, SOLICITANDO QUE SEJA 
REALIZADA UMA SESSÃO SOLENE EM ALUSÃO AO DIA DO 
OFICIAL DE JUSTIÇA, EM DATA A SER DEFINIDA JUNTO A 
MESA DIRETORA.
http://192.168.15.1:8080/sapl/consultas/materia/materia_mostrar_proc?cod_materia=55873 

10.  REQUERIMENTO Nº 111/2025, DE AUTORIA DOS 
DEPUTADOS NETO EVANGELISTA E ANTÔNIO PEREIRA, 
SOLICITANDO QUE, APÓS A APROVAÇÃO DO PLENÁRIO, 
SEJA SUBMETIDO AO REGIME DE TRAMITAÇÃO DE 
URGÊNCIA, PARA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO EM UMA SESSÃO 
EXTRAORDINÁRIA, LOGO APÓS A PRESENTE SESSÃO, O 
PROJETO DE RESOLUÇÃO LEGISLATIVA Nº 033/2025, DE 
AUTORIA DA MESA DIRETORA.
http://sapl.al.ma.leg.br:8080/sapl/consultas/materia/materia_mostrar_proc?cod_materia=55896

PAUTA DE PROPOSTA PARA RECEBIMENTO DE 
EMENDAS

DATA: 27/03/2025 – QUINTA-FEIRA
PRIORIDADE 2° DIA:
1. PROJETO MENSAGEM Nº 015/2025, DE AUTORIA 

DO PODER EXECUTIVO, ENCAMINHANDO A MEDIDA 
PROVISÓRIA Nº 474/225, QUE INSTITUI O PROGRAMA “MÃOS 
À OBRA” - MANUTENÇÃO DA REDE DO MARANHÃO E DÁ 
OUTRAS PROVIDÊNCIAS.

2. MENSAGEM Nº 016/2025, DE AUTORIA DO PODER 
EXECUTIVO, ENCAMINHANDO  A MEDIDA PROVISÓRIA Nº 
475/2025, QUE ALTERA AS LEIS Nº 7.765 DE 23 DE JULHO DE 
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2002 E Nº 7.799 DE 19 DE DEZEMBRO DE 2002, QUE DESOBRIGA 
AS EMPRESAS CONCESSIONÁRIAS DE SERVIÇO PÚBLICO DE 
TRANSPORTE COLETIVO DO CUMPRIMENTO DE AQUISIÇÃO 
DE ÔNIBUS ATRAVÉS DEVIDAMENTE ESTABELECIDA NESTE 
ESTADO, COMO CONDIÇÃO PARA PLEITEAR A CONCESSÃO 
DE BENEFÍCIOS FISCAIS RELATIVOS AO IPVA E PARA 
DISPOR SOBRE A REVISÃO DE OFÍCIO DE LANÇAMENTO DE 
TRIBUTOS E ALTERA A LEI Nº Nº 8.2025 DE 22 DE DEZEMBRO 
DE 2004, PARA DISPOR SOBRE CORREÇÃO FORMAL NO 
ART. 7º DA LEI Nº 8.205, DE 22 DE DEZEMBRO DE 2004, QUE 
INSTITUIU O ADICIONAL DE ICMS DESTINADO AO FUNDO 
MARANHENSE DE COMBATE À POBREZA. 

3. MENSAGEM Nº 017/2025 DE AUTORIA DO PODER 
EXECUTIVO, ENCAMINHANDO A MEDIDA PROVISÓRIA 
Nº 476/2025, QUE ALTERA DISPOSITIVOS NA LEI Nº 7.799, DE 
29 DE DEZEMBRO DE 2002, QUE DISPÕE SOBRE SISTEMA 
TRIBUTÁRIO DO ESTADO DO MARANHÃO RELACIONADOS 
AO IPVA, EM DECORRÊNCIA DA REFORMA TRIBUTÁRIA.

4. MENSAGEM Nº 019/2025 DE AUTORIA DO PODER 
EXECUTIVO, ENCAMINHANDO A MEDIDA PROVISÓRIA 
Nº 477/2025, QUE ALTERA O DISPOSITIVO DA LEI Nº 9.437 DE 
15 DE AGOSTO DE 2011, QUE DISPÕE SOBRE A CONCESSÃO 
DE INCENTIVO FISCAL PARA CONTRIBUINTE DE ICMS QUE 
FINANCIA PROJETO CULTURAL.

PRIORIDADE 2ª SESSÃO:
1. MENSAGEM Nº 018/2025 DE AUTORIA DO PODER 

EXECUTIVO, ENCAMINHANDO O PROJETO DE LEI Nº 
180/2025, QUE ALTERA A LEI Nº 7.799, DE 19 DE DEZEMBRO DE 
2002, QUE DISPÕE SOBRE O NOVO SISTEMA TRIBUTÁRIO DO 
ESTADO DO MARANHÃO.

ORDINÁRIA 1ª SESSÃO:
1. PROJETO DE LEI Nº 181/2025, DE AUTORIA DO 

DEPUTADO CLÁUDIO CUNHA, QUE AUTORIZA O PODER 
EXECUTIVO A INSTITUIR, REGULAMENTAR E IMPLEMENTAR 
O PROGRAMA ITINERANTE “SAÚDE DA MULHER 
MARANHENSE”, COM A FINALIDADE DE PROMOVER O 
DESENVOLVIMENTO DE AÇÕES E SERVIÇOS DE PREVENÇÃO 
E ASSISTÊNCIA INTEGRAL À SAÚDE DA MULHER NO ÂMBITO 
DO ESTADO DO MARANHÃO.

ORDINÁRIA 2ª SESSÃO:
2. PROJETO DE LEI Nº 176/2025, DE AUTORIA DO 

DEPUTADO GUILHERME PAZ, QUE INSTITUI A SEMANA 
ESTADUAL DE PREVENÇÃO DO CÂNCER DE PELE DO 
PESCADOR E DA PESCADORA ARTESANAL E DÁ OUTRAS 
PROVIDÊNCIAS. 

3. PROJETO DE LEI Nº 177/2025, DE AUTORIA DO 
DEPUTADO DALTON ARRUDA, QUE INSTITUI O PROGRAMA 
DE INCENTIVO AO PARQUE INDUSTRIAL DE MATERIAIS 
RECICLADOS DO ESTADO DO MARANHÃO, ESTABELECE 
BENEFÍCIOS FISCAIS E TRIBUTÁRIOS, E DÁ OUTRAS 
PROVIDÊNCIAS.

4. PROJETO DE LEI Nº 178/2025, DE AUTORIA DO 
DEPUTADO CLÁUDIO CUNHA, QUE ALTERA O NOME DE 
TODOS OS FARÓIS DO SABER PARA FARÓIS DA CIDADANIA, 
IMPLANTAÇÃO, AMPLIAÇÃO DOS SERVIÇOS DO CRAS, VIVA 
PROCON E DEFENSORIA PÚBLICA.

5. PROJETO DE LEI Nº 179/2025, DE AUTORIA DA 
DEPUTADA CLAUDIA COUTINHO, QUE DECLARA DE 
UTILIDADE PÚBLICA A FUNDAÇÃO ARCANJO GABRIEL 
(FUNAG).

6. PROJETO DE RESOLUÇÃO LEGISLATIVA Nº 
025/2025, DE AUTORIA DO DEPUTADO NETO EVANGELISTA, 
QUE CONCEDE O TÍTULO DE CIDADÃO MARANHENSE AO 
“SENHOR DIOVANI SANTA RITA”.

7. PROJETO DE RESOLUÇÃO LEGISLATIVA Nº 
026/2025, DE AUTORIA DO DEPUTADO OSMAR FILHO, QUE 
CONCEDE A MEDALHA DO MÉRITO LEGISLATIVO “MANUEL 
BECKMAN” AO SENHOR MÁRIO LOBÃO CARVALHO, E DÁ 
OUTRAS PROVIDÊNCIAS.

8. PROJETO DE RESOLUÇÃO LEGISLATIVA Nº 
027/2025, DE AUTORIA DO DEPUTADO DALTON ARRUDA, 
QUE CONCEDE A MEDALHA DE MÉRITO LEGISLATIVO 
MANUEL BECKMAN, AO SR. LEANDRO MARCOS GEDEON 
MACIEL.

9. PROJETO DE RESOLUÇÃO LEGISLATIVA Nº 
028/2025, DE AUTORIA DO DEPUTADO DALTON ARRUDA, 
QUE CONCEDE A MEDALHA DE MÉRITO LEGISLATIVO 
JACKSON LAGO, AO DR. LUÍS LUZ NUNES FILHO.

10. PROJETO DE RESOLUÇÃO LEGISLATIVA Nº 
029/2025, DE AUTORIA DO DEPUTADO DALTON ARRUDA, 
QUE CONCEDE A MEDALHA DE MÉRITO LEGISLATIVO JOÃO 
DO VALE, AO SR. JOSÉ ITAPARANDI DE BADÉ.

11. PROJETO DE RESOLUÇÃO LEGISLATIVA Nº 
030/2025, DE AUTORIA DO DEPUTADO DALTON ARRUDA, 
QUE CONCEDE A MEDALHA DE MÉRITO LEGISLATIVO 
RAIMUNDO SANTOS RODRIGUES, A SRA. GABRIELLE 
SOEIRO.

12. PROJETO DE RESOLUÇÃO LEGISLATIVA Nº 
031/2025, DE AUTORIA DO DEPUTADO DALTON ARRUDA, 
QUE CONCEDE A MEDALHA DO MEDALHA DO MÉRITO 
LEGISLATIVO NAGIB HAICKEL, AO SR. JOSÉ FRANCISCO 
LIMA NERES.

13. PROJETO DE RESOLUÇÃO LEGISLATIVA Nº 
032/2025, DE AUTORIA DO DEPUTADO DALTON ARRUDA, 
QUE CONCEDE A MEDALHA DO MÉRITO LEGISLATIVO 
SARGENTO SÁ, AO SR. JOÃO PAULO ALVES BENAVENUTO.

14. PROJETO DE RESOLUÇÃO LEGISLATIVA Nº 
033/2025, DE AUTORIA DA MESA DIRETORA, QUE DENOMINA 
A SALA ONDE FUNCIONA A ESCOLA DO LEGISLATIVO DA 
ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO MARANHÃO DE “PROFESSORA 
ROSA CASTRO” E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS.

15. MOÇÃO Nº 002/2025, DE AUTORIA DA DEPUTADA 
MICAL DAMASCENO, DE APLAUSOS, MANIFESTANDO 
APOIO AO PROJETO DE LEI N° 5064/2023, QUE CONCEDE 
ANISTIA AOS ACUSADOS E CONDENADOS PELOS CRIMES 
DEFINIDOS NOS ARTS. 359-L E 359-M DO DECRETO-LEI N° 
2.848, DE 7 DEZEMBRO DE 1940 - CÓDIGO PENAL, EM RAZÃO 
DAS MANIFESTAÇÕES OCORRIDAS EM BRASÍLIA, NA PRAÇA 
DOS TRÊS PODERES, NO DIA 8 DE JANEIRO DE 2023.

ORDINÁRIA 3ª SESSÃO:
1. PROJETO DE LEI Nº 171/2025, DE AUTORIA DO 

DEPUTADO ARISTON, QUE INSTITUI A POLÍTICA ESTADUAL 
DE SEGURANÇA CONTRA INCÊNDIOS.

2. PROJETO DE LEI Nº 172/2025, DE AUTORIA DO 
DEPUTADO CARLOS LULA, QUE DECLARA UTILIDADE 
PÚBLICA AO INSTITUTO NUTRINDO ESPERANÇA.

3. PROJETO DE LEI Nº 173/2025, DE AUTORIA DO 
DEPUTADO JÚNIOR CASCARIA, QUE DISPÕE SOBRE A 
CRIAÇÃO DO CADASTRO ESTADUAL DE VOLUNTÁRIOS PARA 
AÇÕES SOCIAIS NO ÂMBITO DO ESTADO DO MARANHÃO E 
DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS.

4. PROJETO DE LEI Nº 174/2025, DE AUTORIA DO 
DEPUTADO DALTON ARRUDA, QUE DISPÕE SOBRE A 
POLÍTICA ESTADUAL DE AQUISIÇÃO DE PRODUTOS DA 
AGRICULTURA FAMILIAR E CRIA O PROGRAMA ESTADUAL 
DE INCENTIVO À AGRICULTURA FAMILIAR NO ESTADO DO 
MARANHÃO.

5. PROJETO DE LEI Nº 175/2025, DE AUTORIA DO 
DEPUTADO DALTON ARRUDA, QUE DISPÕE SOBRE A 
ISENÇÃO DA TAXA DE EMISSÃO DA GUIA DE TRANSPORTE 
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ANIMAL (GTA) PARA EQUINOS E BOVINOS DESTINADOS À 
PARTICIPAÇÃO EM EVENTOS ESPORTIVOS, CULTURAIS E 
EXPOSIÇÕES NO ÂMBITO DO ESTADO DO MARANHÃO.

6. PROJETO DE RESOLUÇÃO LEGISLATIVA Nº 
024/2025, DE AUTORIA DO DEPUTADO NETO EVANGELISTA, 
QUE CONCEDE MEDALHA DO MÉRITO LEGISLATIVO 
“CANHOTEIRO” AO SENHOR FERNANDO JOSÉ MACIEIRA 
SARNEY.

ORDINÁRIA 4ª E ÚLTIMA SESSÃO:
1. PROJETO DE LEI Nº 164/2025, DE AUTORIA DA 

DEPUTADA CLAUDIA COUTINHO, QUE ESTABELECE ACESSO 
PRIORITÁRIO A PROGRAMAS DE DOAÇÃO E DISTRIBUIÇÃO 
DE SANGUE PARA PACIENTES DIAGNOSTICADOS COM 
TALASSEMIA.

2. PROJETO DE LEI Nº 165/2025, DE AUTORIA 
DA DEPUTADA CLAUDIA COUTINHO, QUE DISPÕE 
SOBRE A PRIORIDADE NO ATENDIMENTO DE PESSOAS 
IMUNOSSUPRIMIDAS EM SERVIÇOS DE SAÚDE E OUTRAS 
PROVIDÊNCIAS.

3. PROJETO DE LEI Nº 166/2025, DE AUTORIA DO 
DEPUTADO WELLINGTON DO CURSO, QUE INSTITUI A 
OBRIGATORIEDADE DE TREINAMENTO SOBRE VIOLÊNCIA 
SEXUAL E PREVENÇÃO AO ABUSO SEXUAL, INCLUINDO 
VIOLÊNCIA VIRTUAL, PARA PROFISSIONAIS QUE ATUAM 
COM CRIANÇAS E ADOLESCENTES NO ESTADO DO 
MARANHÃO E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS.

4. PROJETO DE LEI Nº 167/2025, DE AUTORIA DO 
DEPUTADO WELLINGTON DO CURSO, QUE DISPÕE SOBRE 
A CRIAÇÃO DO CADASTRO ESTADUAL DE HOMICIDAS 
DE AGENTES DE SEGURANÇA PÚBLICA E DÁ OUTRAS 
PROVIDÊNCIAS.

5. PROJETO DE LEI Nº 168/2025, DE AUTORIA DO 
DEPUTADO JOÃO BATISTA SEGUNDO, QUE CONSIDERA DE 
UTILIDADE PÚBLICA A ASSOCIAÇÃO LUMINENSE ATLÉTICO 
CLUBE - LAC, NO ÂMBITO DO ESTADO DO MARANHÃO, E DÁ 
OUTRAS PROVIDÊNCIAS.

6. PROJETO DE LEI Nº 169/2025, DE AUTORIA DO 
DEPUTADO JOÃO BATISTA SEGUNDO, QUE CONSIDERA 
DE UTILIDADE PÚBLICA A ASSOCIAÇÃO COMUNITÁRIA 
BRIGADA BOMBEIRO MIRIM POETA SOUSÂNDRADE DE 
GUIMARÃES - MA, NO ÂMBITO DO ESTADO DO MARANHÃO, 
E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS.

7. PROJETO DE LEI Nº 170/2025, DE AUTORIA DO 
DEPUTADO RODRIGO LAGO, QUE DISPÕE SOBRE A 
ALTERAÇÃO DO NOME DO MUNICÍPIO DE GOVERNADOR 
EDISON LOBÃO PARA MUNICÍPIO DE RIBEIRÃOZINHO DO 
MARANHÃO, MODIFICANDO DISPOSITIVOS DA LEI Nº 6.194, 
DE 1º DE NOVEMBRO DE 1994, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS.

8. PROJETO DE RESOLUÇÃO LEGISLATIVA Nº 
021/2025, DE AUTORIA DO DEPUTADO NETO EVANGELISTA, 
QUE CONCEDE O TÍTULO DE CIDADÃO MARANHENSE AO 
“SENHOR PAULO DE TARSO GUEDES CARVALHO”.

9. PROJETO DE RESOLUÇÃO LEGISLATIVA Nº 
022/2025, DE AUTORIA DO DEPUTADO NETO EVANGELISTA, 
QUE CONCEDE O TÍTULO DE CIDADÃO MARANHENSE AO 
“SENHOR DEVANIR GARCIA.

DIRETORIA GERAL DA MESA, PALÁCIO MANUEL 
BECKMAN, EM 27 DE MARÇO DE 2025. 

Sessão Ordinária da Terceira Sessão Legislativa da Vigésima 
Legislatura da Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão, 
realizada em vinte e seis de dois mil e vinte cinco.

Presidente, em exercício, Senhor Deputado Antônio Pereira
Primeiro Secretário, em exercício, Senhor Deputado Adelmo 

Soares
Segundo Secretário, em exercício, Senhor Deputado Kekê 

Teixeira

Às nove horas e trinta minutos, presentes os (as) Senhores (as) 
Deputados (as): Adelmo Soares, Aluízio Santos, Ana do Gás, Andreia 
Martins Rezende, Antônio Pereira, Ariston, Arnaldo Melo, Carlos 
Lula, Catulé Júnior, Cláudia Coutinho, Cláudio Cunha, Daniella, Davi 
Brandão, Doutor Yglésio, Doutora Vivianne, Edna Silva, Eric Costa, 
Fabiana Vilar, Fernando Braide, Florêncio Neto, Francisco Nagib, 
Glalbert Cutrim, Guilherme Paz, Hemetério Weba, Janaína, João 
Batista Segundo, Júlio Mendonça, Júnior Cascaria, Junior França, Kekê 
Teixeira, Leandro Bello, Neto Evangelista, Othelino Neto, Ricardo 
Arruda, Ricardo Rios, Rodrigo Lago, Solange Almeida e Wellington 
do Curso. Ausentes os (as) Senhores (as) Deputados (as): Iracema Vale 
(em missão oficial), Mical Damasceno, Osmar Filho e Pará Figueiredo.

I – ABERTURA.
O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 

ANTÔNIO PEREIRA - Em nome do povo e invocando a proteção de 
Deus, iniciamos os trabalhos. Com a palavra, o Senhor 2º Secretário 
para fazer a leitura do texto bíblico e da Ata da sessão anterior.

O SENHOR 2º SECRETÁRIO EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
KEKÊ TEIXEIRA (lê texto bíblico e lê Ata) - Ata lida, Sr. Presidente.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
ANTÔNIO PEREIRA – Ata lida e considerada aprovada. Com a 
palavra, o Senhor 1º Secretário para fazer a leitura do Expediente.

O SENHOR 1º SECRETÁRIO EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
ADELMO SOARES – (lê Expediente).

II – EXPEDIENTE.

PROJETO DE LEI  Nº 181 /2025

Autoriza o Poder Executivo a 
instituir, regulamentar e implementar o 
Programa Itinerante Saúde da Mulher 
Maranhense, com a finalidade de 
promover o desenvolvimento de ações 
e serviços de prevenção e assistência 
integral à saúde da mulher no âmbito do 
Estado do Maranhão.

A MESA DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO 
DO MARANHÃO, no uso de atribuição prevista na Constituição 
Estadual, promulga a seguinte Emenda Constitucional: 

CAPÍTULO I
DISPOSIÇÕES GERAIS

Art. 1º - Fica o Poder Executivo autorizado a instituir, 
regulamentar e implementar o Programa Itinerante Saúde da Mulher 
Maranhense no âmbito do Estado de Maranhão, com a finalidade 
de promover o desenvolvimento de ações e serviços de prevenção e 
assistência integral à saúde da mulher.

Art. 2º - O Programa Itinerante Saúde da Mulher Maranhense 
possui caráter permanente e tem como princípios o atendimento integral 
à saúde da mulher, a humanização, a segurança e a qualidade do serviço 
prestado.

Parágrafo único - São metas e objetivos do programa a que se 
refere o caput deste artigo:

I - a redução da taxa de mortalidade no Estado do Maranhão, 
por meio da prevenção, do diagnóstico precoce e do tratamento de 
doenças relacionadas à anatomia feminina;

II - o aprimoramento de políticas públicas voltadas à saúde da 
mulher existentes no âmbito do Estado do Maranhão;

III - a qualificação de equipes de saúde da rede estadual para o 
atendimento especializado de patologias que acometem especialmente 
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a população feminina; e

IV – a efetivação e o aperfeiçoamento dos serviços de saúde 
disponibilizados à população feminina.

Art. 3º - O Programa Itinerante Saúde da Mulher Maranhense 
será executado pela Secretaria de Saúde do Estado do Maranhão 
em colaboração com a Secretaria de Políticas para a Mulher no 
desenvolvimento de ações que visem, notadamente:

I - a realização de exames ginecológicos de rotina;
II - a atenção especial ao tratamento de câncer de mama e de 

colo de útero;
III - a assistência integral à gestante no pré-natal, parto e pós-

parto, garantindo o acesso e a qualidade da assistência obstétrica e 
neonatal; e

IV - a prevenção e o tratamento de doenças crônicas, como 
câncer, diabetes, hipertensão e problemas cardiovasculares, entre 
outras.

 Art. 4º - Fica o Estado do Maranhão, por meio de seus órgãos 
competentes, autorizado a

estabelecer convênios e parcerias com a iniciativa privada para 
a implementação e o desenvolvimento do Programa Itinerante Saúde 
da Mulher Maranhense cuja atuação dar-se-á por meio de diversos 
equipamentos da Secretaria de Saúde, notadamente:

 I - Unidades Básicas de Saúde;
 II - Centro Médico de Especialidades; e
 III - Hospital da Mulher.
Parágrafo Único – Para a implementação e o desenvolvimento 

do Programa Saúde da Mulher Paulista, deverão ser disponibilizados 
serviços especializados de médicos ginecologistas, mastologistas, 
oncologistas, cardiologistas, endocrinologistas e clínicos gerais, entre 
outros profissionais da área de saúde vinculados ao programa, nos 
termos e condições a serem definidos pelo Poder Executivo Estadual.

CAPÍTULO II
DA PRIORIZAÇÃO DA PREVENÇÃO, DO DIAGNÓSTICO 

E DO TRATAMENTO DE CÂNCER DE MAMA E DE COLO DE 
ÚTERO

Art. 5º - O Estado do Maranhão, por meio dos serviços públicos 
de saúde e serviços privados,contratados ou conveniados, que integram 
o Sistema Único de Saúde - SUS, propiciará, no âmbito do Programa 
Itinerante Saúde da Mulher Maranhense, ações específicas que 
assegurem a prevenção, a detecção, o tratamento e o controle câncer de 
mama e de colo de útero.

Parágrafo único - Para os fins do que dispõe o caput deste 
artigo, serão desenvolvidas estratégias intersetoriais específicas de 
busca ativa, promovidas especialmente pelas redes de proteção social 
e de atenção básica à saúde, de mulheres portadoras de deficiência e/
ou com dificuldade de acesso às ações de saúde acima especificadas.

Art. 6º - A realização de exames de mamografias em mulheres de 
20 a 70 anos e com histórico familiar de câncer de mama e/ou nódulos 
devidamente diagnosticados deverá ser priorizada em relação àquela 
dos exames em demais pacientes, em toda a rede de saúde pública do 
Estado do Maranhão.

Parágrafo único. Aplica-se o disposto no caput às mulheres 
que necessitam de avaliações periódicas na mama, às que realizam 
tratamento oncológico mamário e às que necessitam de urgência do 
exame, conforme prescrição médica.

CAPÍTULO III
DISPOSIÇÕES FINAIS
Art. 7º - Fica o Poder Executivo autorizado a reunir, no âmbito 

do Programa Itinerante Saúde da Mulher Maranhense, demais ações 
complementares, existentes ou não, voltados à consecução das metas 
e objetivos de que dispõe o parágrafo único do art. 2º desta lei, como 
o Cirurgia Plástica Reconstrutiva da Mama, Orientação em Saúde e 
Atendimento Social, Saúde da Mulher Detenta e a Rede de Proteção à 
Mãe Maranhense, de observados os princípios do caput do art. 2º, bem 
como da priorização a que se referem os arts. 5º e 6º desta Lei.

Art. 8º - As despesas decorrentes da execução da presente lei 
correrão por conta de dotações orçamentárias próprias, suplementadas, 
se necessário.

 Art. 8º - As despesas decorrentes da execução da presente lei 
correrão por conta de dotações orçamentárias próprias, suplementadas, 
se necessário.

Art. 4º - Esta lei entra em vigor na data de sua publicação.

PLENÁRIO DEPUTADO ¨NAGIB HAICKEL¨ DO PALÁCIO 
¨MANUEL BECKMAN, DO MARÇO ANO DE 2025. – CLÁUDIO 
CUNHA – DEPUTADO DO ESTADO DO MARANHÃO

JUSTIFICATIVA

Senhores (as) Deputados (as), 
O direito à saúde é direito de todos e dever do Estado, 

constitucionalmente assegurado nos termos do art. 196 da Constituição 
Federal e do art. 219 da Constituição Estadual.

Ademais, a priorização do cuidado com a saúde feminina e 
da assistência médica especializada às mulheres mostra-se medida 
fundamental para a efetivação e o aperfeiçoamento de toda e qualquer 
política de saúde pública, bem como dos serviços públicos de saúde 
prestados, não apenas por visar um tratamento digno e igualitário 
à população feminina, mas também por esta constituir, em termos 
demográficos, maioria em todo o país.

Não obstante a existência, em âmbito estadual, de políticas 
públicas voltadas especialmente ao cuidado e à saúde das mulheres, 
como o Programa de Cirurgia Plástica Reconstrutiva da Mama, o 
Programa Itinerante Saúde da Mulher Maranhense, leva Orientação 
em Saúde e Atendimento Social, Saúde da Mulher Detenta e a Rede 
de Proteção à Mãe Maranhense, se instituído, possibilitará a reunião 
de referidos programas em um eixo centralizado de políticas públicas 
voltadas ao atendimento das mulheres em todo o Estado do Maranhão, 
regidas pelos princípios do atendimento integral à saúde da mulher, da 
humanização, da segurança e da qualidade do serviço prestado, bem 
como norteado pelos objetivos e metas dispostos pelo parágrafo único 
do art. 2º do presente projeto.

O projeto ora apresentado também prioriza a prevenção, o 
diagnóstico e o tratamento do

câncer de mama e de colo de útero, patologias que comumente 
acometem a população feminina. No entanto, muito mais do que 
assegurar a priorização exame ginecológico preventivo e o exame de 
câncer de mama para rastreio anual, o Programa a ser instituído ainda 
visa dar atenção especial a outros aspectos que envolvem a saúde da 
mulher, tendo por fim viabilizar ações colaborativas entre o Poder 
Público e agentes privados/da sociedade civil que proporcionem a 
melhoria das condições de saúde em todos os ciclos da vida da mulher, 
não se restringindo apenas às demandas relacionadas à gravidez e ao

parto, como comumente ocorre na implementação de políticas 
públicas voltadas à população feminina.

Por tal razão, o Programa prevê expressamente a busca ativa de 
pacientes, a adoção de ações educativas, preventivas, de diagnóstico, 
tratamento e recuperação. Afinal, a realização do diagnóstico precoce, 
em caso de doenças, é fundamental para aumentar as chances de cura e, 
consequentemente, de saúde e longevidade das mulheres maranhense.     

Diante do exposto, solicitamos aos nobres pares a aprovação do 
presente projeto de lei.

Diante do exposto, solicitamos aos nobres pares a 
aprovação do presente projeto de lei.Portanto apresento este importante 
projeto de lei aos pares da Assembleia Legislativa do Maranhão, e conto 
com o apoio de todos para sua aprovação e sanção governamental.

PLENÁRIO DEPUTADO ¨NAGIB HAICKEL¨ DO PALÁCIO 
¨MANUEL BECKMAN, DO MARÇO ANO DE 2025. – CLÁUDIO 
CUNHA – DEPUTADO DO ESTADO DO MARANHÃO
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REQUERIMENTO Nº 106 /2025 

Senhora Presidente, 

Nos termos em que dispõe o art. 92, inc. V do Regimento Interno 
desta Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão, requeiro a Vossa 
Excelência, que seja autorizada a realização de Sessão Solene para o 
dia 22 de maio de 2025, das 15:00h às 17:00h, tendo como tema central 
duas entregas de títulos de cidadão para aos Senhores; Antônio da Cruz 
Filgueira Junior e Antônio da Cruz Filgueira. 

Agradecemos antecipadamente a atenção dispensada a este 
requerimento. 

Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão, em 25 de março 
de 2025. Guilherme Paz - Deputado Estadual – PRD

REQUERIMENTO Nº 107 /2025 

Senhora Presidente,
 
Nos termos do que dispõe o Regimento Interno da Assembleia 

Legislativa do Estado do Maranhão, requeiro a Vossa Excelência, que 
após aprovação do Plenário, seja realizado sessão solene em alusão ao 
Dia do Oficial de Justiça, em data a ser definida.

 
Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão, em 25 de março 

de 2025. - FLORÊNCIO NETO - Deputado Estadual

REQUERIMENTO N° 108 /2025

Senhor Presidente,

Na forma do que dispõe o Regimento Interno desta Assembleia, 
requeiro a Vossa Excelência que, após ouvido o Plenário, seja 
determinado que tramite em REGIME DE URGÊNCIA O PROJETO 
DE LEI DE NÚMERO 365/2024, que altera a redação da Lei Estadual 
nº 5.484, de 14 de julho de 1992,  para substituir as expressões 
capacitistas “pessoas portadoras de deficiências” e “portador de 
deficiência”, pela expressão legalmente aceita, qual seja, pessoa com 
deficiência, além de alterar o texto do artigo 3º e acrescentar-lhe um 
parágrafo. 

Importa destacar que o projeto já possui parecer favorável da 
Comissão de Constituição e Justiça – CCJ, e está aguardando inclusão 
na ordem do dia desde 17 de outubro de 2024.

PLENÁRIO DEPUTADO “NAGIB HAICKEL” DO PALÁCIO 
“MANOEL BECKMAN”, em 25 de março de 2025. - ANDREIA 
MARTINS REZENDE - Deputada Estadual

INDICAÇÃO Nº 409 /2025

Senhora Presidente,

Nos termos do artigo 152 do Regimento Interno desta 
Casa Legislativa, requeiro a Vossa Excelência que, após a devida 
apreciação da Mesa Diretora, seja encaminhada INDICAÇÃO ao 
EXCELENTÍSSIMO SENHOR GOVERNADOR DO ESTADO DO 
MARANHÃO, CARLOS ORLEANS BRANDÃO JÚNIOR, bem 
como ao SECRETÁRIO DE ESTADO DA SAÚDE (SES), SENHOR 
TIAGO JOSÉ MENDES FERNANDES, solicitando a adoção das 
medidas administrativas e legais cabíveis para a AQUISIÇÃO DE 
06 (SEIS) APARELHOS DE AR-CONDICIONADO PARA O 
HOSPITAL MUNICIPAL AUGUSTO DE SOUSA MILHOMEM, 
LOCALIZADO NO MUNICÍPIO DE SUCUPIRA DO NORTE – 
MA.

A referida solicitação tem como objetivo melhorar as condições 

térmicas das enfermarias da unidade hospitalar, garantindo a 
climatização adequada dos ambientes e proporcionando mais conforto 
e bem-estar aos pacientes durante o tratamento. A disponibilização 
desses equipamentos é imprescindível para assegurar a qualidade e a 
humanização dos serviços de saúde prestados à população local.

Cientes do compromisso do Governo do Estado com o 
fortalecimento da rede pública de saúde e com a melhoria contínua 
da infraestrutura hospitalar, apresentamos este pleito confiando na 
sensibilidade e no empenho de Vossas Excelências para sua pronta 
apreciação.

PLENÁRIO DEPUTADO “NAGIB HAICKEL”, DO 
PALÁCIO MANUEL BECKMAN,  EM SÃO LUÍS, 25  DE 
MARÇO DE 2025. - ARISTON RIBEIRO - Deputado Estadual

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 410 /2025

Senhora Presidente,

Na forma regimental, requeiro a Vossa Excelência que, depois 
de ouvida a Mesa, seja encaminhada a presente INDICAÇÃO ao 
Excelentíssimo Senhor Governador do Estado do Maranhão, CARLOS 
BRANDÃO, que determine a Secretária de Saúde do Estado - SES, 
por meio do senhor Secretario Tiago José Mendes Fernandes, que seja 
feita a aquisição de 01(uma) AMBULÂNCIA para a cidade PASTOS 
BONS – MA. 

A presente solicitação tem como objetivo a aquisição desse 
importante instrumento para a saúde, assegurando o transporte dos 
pacientes com conforto, levando um atendimento médico em tempo 
hábil, com mais rapidez e eficiência a nossa população.

Além disso, a utilização das ambulâncias ocorre em momentos 
muito delicados e de grande urgência, o que justifica ainda mais a 
necessidade da aquisição desses veículos por parte de Municípios que 
não possuem grande centros de especialidades médicas de urgência.

PLENÁRIO DEPUTADO “NAGIB HAICKEL”, DO 
PALÁCIO MANUEL BECKMAN,  EM SÃO LUÍS, 25  DE 
MARÇO DE 2025. - ARISTON RIBEIRO - Deputado Estadual

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 411 /2025

Senhora Presidente,

Na forma regimental, requeiro a Vossa Excelência que, depois 
de ouvida a Mesa, seja encaminhada a presente INDICAÇÃO ao 
Excelentíssimo Senhor Governador do Estado do Maranhão, CARLOS 
BRANDÃO, que determine a Secretária de Saúde do Estado - SES, por 
meio do senhor Secretario Tiago José Mendes Fernandes, que seja feita 
a aquisição de 01(uma) AMBULÂNCIA para a cidade ITAPECURU 
– MA. 

A presente solicitação tem como objetivo a aquisição desse 
importante instrumento para a saúde, assegurando o transporte dos 
pacientes com conforto, levando um atendimento médico em tempo 
hábil, com mais rapidez e eficiência a nossa população.

Além disso, a utilização das ambulâncias ocorre em momentos 
muito delicados e de grande urgência, o que justifica ainda mais a 
necessidade da aquisição desses veículos por parte de Municípios que 
não possuem grande centros de especialidades médicas de urgência.
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PLENÁRIO DEPUTADO “NAGIB HAICKEL”, DO 

PALÁCIO MANUEL BECKMAN,  EM SÃO LUÍS, 25  DE 
MARÇO DE 2025. - ARISTON RIBEIRO - Deputado Estadual 

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 412 /2025

Senhora Presidente,

Na forma regimental, requeiro a Vossa Excelência que, depois 
de ouvida a Mesa, seja encaminhada a presente INDICAÇÃO ao 
Excelentíssimo Senhor Governador do Estado do Maranhão, CARLOS 
BRANDÃO, que determine a Secretária de Saúde do Estado - SES, por 
meio do senhor Secretario Tiago José Mendes Fernandes, que seja feita 
a aquisição de 01(uma) AMBULÂNCIA para a cidade ANAJATUBA 
– MA. 

A presente solicitação tem como objetivo a aquisição desse 
importante instrumento para a saúde, assegurando o transporte dos 
pacientes com conforto, levando um atendimento médico em tempo 
hábil, com mais rapidez e eficiência a nossa população.

Além disso, a utilização das ambulâncias ocorre em momentos 
muito delicados e de grande urgência, o que justifica ainda mais a 
necessidade da aquisição desses veículos por parte de Municípios que 
não possuem grande centros de especialidades médicas de urgência.

PLENÁRIO DEPUTADO “NAGIB HAICKEL”, DO 
PALÁCIO MANUEL BECKMAN,  EM SÃO LUÍS, 25  DE 
MARÇO DE 2025. - ARISTON RIBEIRO - Deputado Estadual

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 413 /2025

Senhora Presidente,

Nos termos do artigo 152 do Regimento Interno desta 
Casa Legislativa, requeiro a Vossa Excelência que, após a devida 
apreciação da Mesa Diretora, seja encaminhada INDICAÇÃO ao 
EXCELENTÍSSIMO SENHOR GOVERNADOR DO ESTADO 
DO MARANHÃO, CARLOS ORLEANS BRANDÃO JÚNIOR, e 
AO SECRETÁRIO DE ESTADO DA AGRICULTURA FAMILIAR 
(SAF), SENHOR BIRA DO PINDARÉ, solicitando a adoção das 
providências legais e administrativas cabíveis para a AQUISIÇÃO 
DE KITS DE IRRIGAÇÃO DESTINADOS AO MUNICÍPIO DE 
SUCUPIRA DO NORTE – MA.

A presente solicitação visa atender a uma demanda legítima e 
antiga dos produtores e trabalhadores rurais da referida localidade. 
Trata-se de uma região com forte vocação para a atividade agropastoril, 
na qual grande parte da população dedica-se à agricultura, extrativismo, 
criação de animais e pesca, com destaque para a agricultura familiar. 
Importa ressaltar que há significativo potencial produtivo a ser 
explorado, o que demanda o fortalecimento e a modernização dos 
meios de produção existentes.

Ressalte-se ainda que o município de Sucupira do Norte, 
encontra-se em um processo de transição e diversificação de culturas, 
fato que tem contribuído para o fortalecimento do setor agrícola, o 
aumento da renda das famílias, a promoção da segurança alimentar e o 
acesso da população local a produtos cultivados na própria região, com 
preços mais acessíveis.

Destaca-se, ademais, o compromisso assumido pelo Governo do 
Estado com o fortalecimento das cadeias produtivas locais, a promoção 
do desenvolvimento sustentável no campo e a criação de oportunidades 

de trabalho e geração de renda, contribuindo assim para a permanência 
do homem no meio rural.

Diante do exposto, confiando na sensibilidade e no compromisso 
de Vossas Excelências com o desenvolvimento socioeconômico do 
Estado e com os produtores maranhenses, solicitamos o acolhimento 
desta proposição.

Excelências com os produtores maranhenses, peço o atendimento 
a esse pleito.

PLENÁRIO DEPUTADO “NAGIB HAICKEL”, DO 
PALÁCIO MANUEL BECKMAN,  EM SÃO LUÍS, 25  DE 
MARÇO DE 2025. - ARISTON RIBEIRO - Deputado Estadual 

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 414 /2025

Senhora Presidenta,

Nos termos do Art.152 do Regimento Interno da Assembleia 
Legislativa do Estado do Maranhão, solicita-se que a presente 
Indicação seja encaminhada ao Governador do Estado do Maranhão, 
Excelentíssimo Senhor Carlos Brandão, e para a Secretaria de Estado da 
Saúde – SES/MA, secretário Thiago Fernandes, para que seja estruturado 
e modernizado o prédio da Hemomar de Viana – MA, deixando-o apto a 
receber doações. A cidade de Viana é uma regional onde atende vários 
municípios da baixada. Hoje para realizarem a doação, os cidadãos 
vianenses e das cidades vizinhas tem que se deslocar até a cidade de 
Santa Inês para praticar este ato de solidariedade. A modernização e 
estruturação do polo de Viana é essencial para o aumento dos níveis de 
banco de sangue para atender aos cidadãos maranhenses em especial 
os da baixada.   

Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão, em 25 de 
março de 2025. - Compromisso com Nossa Terra!!! - Júlio Mendonça 
- Deputado Estadual

 
NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 

SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 415 /2025

Excelentíssima Senhora Presidente,
Solicito o encaminhamento do presente expediente ao 

Excelentíssimo Senhor Governador do Estado do Maranhão, Carlos 
Brandão, e ao Secretário de Indústria e Comércio, Júnior Marreca, 
solicitando que o município de Caxias seja incluído no Programa 
de Aviação Regional, que visa revitalizar aeródromos no estado do 
Maranhão.

O pedido se justifica pois, o município de Caxias é o quinto maior 
do estado do Maranhão, com uma localização estratégica na região do 
Leste Maranhense, Mas que possui uma precária pista de pouso, que 
recebia voos de aeronaves de pequeno porte, inclusive do governador 
quando em visitas naquela região.

Caxias tem, ainda, se tornado um polo do agronegócio na 
região, e a melhoria na infraestrutura do aeródromo contribuirá 
para o desenvolvimento da economia, possibilitando uma melhor 
concectividade e ambiente de negócios.

Dessa forma, certo do seu entendimento da importância desta 
solicitação, reitero os votos de elevada estima e consideração.
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ANTÔNIO PEREIRA – Expediente lido e encaminhado à publicação. 

III – PEQUENO EXPEDIENTE.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
ANTÔNIO PEREIRA – Oradores inscritos no Pequeno Expediente, 
com até cinco minutos, sem apartes. Primeiro orador, Deputado Júlio 
Mendonça. Deputado Júlio Mendonça, Vossa Excelência tem a palavra.

O SENHOR DEPUTADO JÚLIO MENDONÇA (sem revisão 
do orador) - Bom dia a todos e a todas! Senhor Presidente Antônio 
Pereira, demais membros da Mesa, Deputado Glalbert, Deputado 
Adelmo, Deputado Kekê, Senhoras e Senhores Deputados, Deputadas, 
internautas. É um prazer voltar à tribuna nesta quarta-feira. Primeiro, 
para falar de um tema que já havia falado em outros momentos, 
Deputado Adelmo Soares, eu gostaria inclusive da sua contribuição, 
pois Vossa Excelência foi votado em Magalhães de Almeida, tem uma 
participação. Mas eu trago aqui a esta tribuna, mais uma vez, um abuso 
cometido e um crime ambiental, mais uma vez, na Lagoa do Bacuri, 
em Magalhães de Almeida. Todos nós que temos uma relação forte 
com a terra sabemos que o uso controlado e devido, Deputado Eric, 
do herbicida para o controle de pragas de ervas-daninha é fundamental 
para o desenvolvimento da agricultura, inclusive a agricultura familiar. 
Mas este senhor, senhor Antônio João, do povoado Touradas, onde 
lá existe uma lagoa, um patrimônio nacional, porque é uma lagoa do 
Bacuri, que é uma lagoa que advém do rio Parnaíba; esse senhor, além 
de vários conflitos, truculências, tiros, como aconteceu no dia 22, este 
senhor, além de ter cercado a lagoa, já foi objeto de ação da Sema com a 
Secretaria de Direitos Humanos. Mais uma vez, aqui eu chamo atenção 
do vídeo. Olha a distância desta pulverização para a beira da lagoa, ali 
é a Lagoa do Bacuri, mais ou menos tem mais de 10 quilômetros, na 
margem do rio Parnaíba. E com uma ação de pulverização, como eu 
falo, a ação de pulverização controlada é importante, é legal, precisa ser 
monitorada, porque ajuda, nós que trabalhamos também com a terra a 
fazer o controle de erva-daninha. Agora, fora este crime que está sendo 
cometido ambiental, que nós mais uma vez estamos recorrendo à Sema, 
que já autuou este cidadão por desmatamento ilegal em outras áreas. 
Nós estamos aqui mais uma vez denunciando, porque como V. Exas. 
podem tomar conhecimento, está praticamente à margem da lagoa, 
causando danos ambientais, porque ali centenas de famílias tiram dali 
o pescado, se alimentam, tomam banho e têm na Lagoa do Bacuri 
uma reserva de água potável. Era potável, em decorrência dos crimes 
ambientais. E nós todos temos que lutar e preservar, porque não é só dos 
moradores de Tourado e dos povoados vizinhos, é de todo o Maranhão, 
porque é uma lagoa que advém do rio Parnaíba. Então, eu peço aos 
Senhores Deputados que possamos ter uma atuação de atenção especial, 
de carinho, de acolhimento e proteção dessas famílias que ali vivem, 
porque é um abuso o que esse senhor está cometendo. Nós estamos, mais 
uma vez, acionando Sema, que já tomou as providências, ficou de voltar 
lá após o Carnaval, e vamos acionar de novo o Secretário Pedro Chagas, 
que tem se esforçado, está certo, mas que é necessário continuarmos na 
luta para combater os abusos. Volto a dizer: o uso racional de herbicida 
ajuda o pequeno agricultor, ajuda o grande agricultor, agora tem que 
ser feito com responsabilidade para que as pessoas que se preocupam 
com meio ambiente não paguem pelas ações do irresponsável, de um 
criminoso desse. Então, fica aqui a minha fala, é necessário, Deputado 
Eric, a gente instalar a Comissão de Meio Ambiente, para que a gente 
possa levar, chamar, fazer discutir esses temas e, ao mesmo tempo, 
poder dar resposta, porque esta Casa é a Casa do Povo, nós não podemos 
ficar de costa para o povo e não ficaremos. O nosso mandato não ficará! 
Continuaremos nessa luta em defesa da produção de um Maranhão 
rico, mas com responsabilidade com sustentabilidade, porque essa 
é a nossa missão. Então, fica aqui a minha denúncia e, com certeza, 
vamos continuar na luta em defesa das comunidades ribeirinhas, das 
comunidades quilombolas, dos trabalhadores rurais que mais precisam. 
Muito obrigado.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
ANTÔNIO PEREIRA – Ainda inscrito no Pequeno Expediente, o Sr. 

Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão, em 25 de março 
de 2025 - Catulé Júnior - Deputado Estadual

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 416 /2025

Senhora Presidente,

Na forma regimental, requeiro a Vossa Excelência que, depois 
de ouvida a Mesa, seja encaminhada a presente INDICAÇÃO ao 
Excelentíssimo Senhor Governador do Estado do Maranhão, CARLOS 
BRANDÃO, que determine a Secretária de Saúde do Estado - SES, 
por meio do senhor Secretario Tiago José Mendes Fernandes, que seja 
feita a aquisição de 01(uma) AMBULÂNCIA para a cidade de NOVA 
YORQUE – MA. 

A presente solicitação tem como objetivo a aquisição desse 
importante instrumento para a saúde, assegurando o transporte dos 
pacientes com conforto, levando um atendimento médico em tempo 
hábil, com mais rapidez e eficiência a nossa população.

 Além disso, a utilização das ambulâncias ocorre em momentos 
muito delicados e de grande urgência, o que justifica ainda mais a 
necessidade da aquisição desses veículos por parte de Municípios que 
não possuem grande centros de especialidades médicas de urgência.

PLENÁRIO DEPUTADO “NAGIB HAICKEL”, DO 
PALÁCIO MANUEL BECKMAN,  EM SÃO LUÍS, 25  DE 
MARÇO DE 2025. - ARISTON RIBEIRO - Deputado Estadual 

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 417 /2025

Senhora Presidente,

Na forma regimental, requeiro a Vossa Excelência que, depois 
de ouvida a Mesa, seja encaminhada a presente INDICAÇÃO ao 
Excelentíssimo Senhor Governador do Estado do Maranhão, CARLOS 
BRANDÃO, que determine a Secretária de Saúde do Estado - SES, por 
meio do senhor Secretario Tiago José Mendes Fernandes, que seja feita 
a aquisição de 01(uma) AMBULÂNCIA para a cidade ROSÁRIO – 
MA. 

A presente solicitação tem como objetivo a aquisição desse 
importante instrumento para a saúde, assegurando o transporte dos 
pacientes com conforto, levando um atendimento médico em tempo 
hábil, com mais rapidez e eficiência a nossa população.

 Além disso, a utilização das ambulâncias ocorre em momentos 
muito delicados e de grande urgência, o que justifica ainda mais a 
necessidade da aquisição desses veículos por parte de Municípios que 
não possuem grande centros de especialidades médicas de urgência.

PLENÁRIO DEPUTADO “NAGIB HAICKEL”, DO 
PALÁCIO MANUEL BECKMAN,  EM SÃO LUÍS, 25  DE 
MARÇO DE 2025. - ARISTON RIBEIRO - Deputado Estadual 

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

O SENHOR 1º SECRETÁRIO EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
ADELMO SOARES – Expediente lido, Senhor Presidente.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
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mostrou com integridade como educar os filhos e formá-los todos. 
Deixou a eles o maior legado: o legado do conhecimento. Salve Seu 
Zé Dois Irmãos! Salve Dona Conceição! Salve toda família Oliveira na 
querida cidade Caxias.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
ANTÔNIO PEREIRA – Obrigado, Deputado Adélio Soares. Deputado 
Rodrigo Lago, inscrito no Pequeno Expediente, por até cinco minutos, 
sem direito a apartes. Com a palavra, Deputado.

O SENHOR DEPUTADO RODRIGO LAGO (sem revisão do 
orador) – Sr. Presidente, Srs. Deputados, Sras. Deputadas, membros 
da imprensa, pessoas que nos acompanham pelos canais da TV 
Assembleia, servidores desta Casa, povo do Maranhão. Hoje, iniciará, 
se assim decidir o Supremo Tribunal Federal, a Ação Penal que 
pretende responsabilizar verdadeiramente aqueles que planejaram um 
golpe contra nossa nação. Relembro aqui o dia em que foi promulgada 
nossa Constituição da República Federativa do Brasil, a Constituição 
Cidadã, a Constituição de 1988. No seu histórico discurso, o saudoso 
Dr. Ulisses Guimarães disse, com muita propriedade: “Traidor da 
Constituição é traidor da Pátria. Conhecemos o caminho maldito, rasgar 
a Constituição, trancar as portas do Parlamento, garrotear a liberdade, 
mandar os patriotas para a cadeia, o exílio e o cemitério”. Era tudo que 
não queria aquela Assembleia Nacional Constituinte ao “reproclamar” 
a nossa República. E eu digo “reproclamar”, porque não há república 
numa ditadura. A república é sinônimo de democracia. E o que se viu, 
no ano de 2022, foi tudo menos o jogo verdadeiramente democrático 
jogado por quem ocupava interinamente, graças a Deus e graças às 
instituições que sobreviveram, o Palácio do Planalto da nossa República. 
O que pretendeu o presidente, o então Presidente Jair Bolsonaro e sua 
equipe de governo era dar um golpe na Constituição, era se perpetuar 
no poder à revelia do povo, era suplantar a soberania popular para fazer 
valer a sua própria vontade. E foi contra isso que resistiram bravamente 
as instituições brasileiras. O Ministro Alexandre de Moraes, que não foi 
nomeado por um governo do PT, não foi nomeado por um governo de 
esquerda, ele foi secretário do governo Tucano, em São Paulo, foi depois 
nomeado pelo Presidente Michel Temer, exatamente aquele que havia 
sido algoz da Presidente Dilma, mas ele estava lá e resistiu junto com 
outros brasileiros, outros bravos brasileiros. O então Ministro da Justiça 
Flávio Dino, que estava no Ministério naquele fatídico dia 8 de janeiro, 
quando tentaram concretizar o golpe que vinha sendo arquitetado, e já 
não era de 2022. O golpe vinha sendo planejado desde antes. Havia um 
plano de golpe. Havia plano para matar autoridades brasileiras, mas 
havia um plano para matar a nossa nação e estes traidores têm agora um 
encontro marcado com o Sistema de Justiça. Quem traiu a Constituição 
vai ter que responder perante o Sistema Judiciário Brasileiro. E que 
bom que tenha o devido processo legal e a ampla defesa, porque, ao 
final do processo receberão, eu tenho convicção disso porque nós todos 
acompanhamos aquele fatídico 08 de janeiro e depois as revelações 
que vieram em seguida. Tem mensagens, tem diálogos, tem plano, tem 
minuta de golpe. E o que se dizia é que estava dentro das quatro linhas, 
mas não era da Constituição. Eram as quatro linhas da traição, como 
disse o doutor Ulisses Guimarães: ‘traidor da Constituição é traidor da 
Pátria’. Conhecemos o caminho maldito e estas pessoas, se o Sistema 
de Justiça assim verificar as provas, apresentará o que é o caminho 
maldito para estas pessoas. Como também disse Ulisses Guimarães e 
nós tivemos a feliz coincidência de ser agora lançado um filme nacional: 
“Ainda Estamos Aqui”. O doutor Ulisses Guimarães disse: a sociedade 
foi Rubens Paiva. Não os facínoras que a mataram, pois os facínoras 
que tentaram matar nossa Democracia que paguem perante o Sistema 
de Justiça nem um dia a mais, mas também nem um dia a menos de 
pena para os traidores da Pátria. Muito obrigado, Presidente!

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
ANTÔNIO PEREIRA - Obrigado, Deputado Rodrigo Lago. Inscrito 
no Pequeno Expediente, por até cinco minutos, sem direito a apartes o 
Senhor Deputado Fernando Braide. Com a palavra, Deputado Fernando 
Braide.

O SENHOR DEPUTADO FERNANDO BRAIDE (sem revisão 
do orador) - Bom dia, Presidente, bom dia, colegas parlamentares, 

Deputado Adelmo Soares, por até cinco minutos, sem direito a aparte. 
Deputado Adelmo, V. Exa. pode escolher a tribuna que melhor lhe 
convier.

O SENHOR DEPUTADO ADELMO SOARES (sem revisão 
do orador) – Sr. Presidente, querido amigo Deputado Antônio Pereira, 
Deputado Rodrigo Lago, Deputado Kekê. Eu hoje vou fazer a leitura 
de uma carta de um filho de um dos homens mais emblemáticos 
da cidade Caxias, que completou recentemente 80 anos, Seu Zé 
Dois Irmãos. Claro que eu poderia falar do Seu Zé Dois Irmãos de 
improviso porque eu conheço desde a minha infância, desde comprar 
no seu estabelecimento, na Avenida Nereu Bitencourt, aquelas coisas 
que criança comprava, como anzol, peteca, comer farinha de puba, e 
Seu Zé sempre foi um homem impecável, correto, íntegro; se tivesse 
no tempo de Jesus Cristo, seria como José, que, afinal de contas, o 
nome dele também é José, o justo. E aí eu vou ler a carta do nosso 
querido amigo, médico hoje, Dr. Zé Armando Filho, que é cirurgião 
vascular, um grande e renomado cirurgião vascular no nosso Estado. 
“O bom da vida é despertar os melhores sentimentos. Na atualidade, 
por vezes, sou compelido pela emoção e sensibilidade despertada 
em ocasiões importantes. Os oitenta anos de papai, José Armando de 
Oliveira, pontuam esses momentos. De anônimo ou quase despido de 
vestimentas ao nascer, tornou-se pai de sete filhos, avô de dezessete 
netos e bisavô de duas bisnetas. Amigo, inspiração para os seus pares, 
o legado está garantido. A vida dele é marcada por boas histórias e 
grandes lembranças. O dinheiro que ganhava de sua mãe Júlia Alves 
de Oliveira usava para comprar foguetes ateando nas imediações do 
morro de Santo Antônio, no bairro Ponte, na nossa querida amada 
cidade de Caxias, e próximo às casas cobertas por palhas, causando 
muita confusão àquela época. A queda de jumento que resultou em uma 
fratura do membro superior, reduzida sem anestesia, e o escorregão à 
beira do poço, que resultou em queda com lata d’água e corte do seu 
lado, suturado pelo saudoso doutor Marcelo Tadeu, dão as cadenciais de 
sua infância. Já na fase adulta, as aventuras na Volkswagen Kombi, que 
avançava nas estradas vicinais dos distritos caxienses, como se fosse 
um quatro por quatro. Outras da Chevrolet D-20 azul, cabine estendida, 
cabine dupla. Essa eu participei muitas vezes. Um carro emblemático 
da nossa cidade cujas viagens para São Luís vinha sempre carregada 
de gente e mantimentos para abastecer nossa dispensa e isopor com 
carneiro para assar, lembrança do comércio varejista localizado na 
avenida Neiva Bitencourt, em Caxias, sortido de mercadorias e cheio de 
gente dos mais variados perfis, dos mais simples aos mais elaborados, 
do lavrador ao doutor, comprando, conversando, degustando uma dose 
de cachaça Sucupira, fabricada em Sucupira do Riachão, conservada em 
tonéis de Carvalho, e até a recordação da Vacaria, da Maria do Rosário, 
margeada pelo riacho do Ponte, onde nossas festas e comemorações 
aconteciam. Tive a oportunidade de, muitas vezes, ir até a Maria do 
Rosário, manteve o sustento dos sete filhos. E aí, o maior legado do Seu 
Zé Dois Irmãos, querido Zé Dois Irmãos, é o sustento de sete filhos com 
educação superior: o Raimundo, que é farmacêutico; Sebastião Aurélio 
de Oliveira, que é contemporâneo comigo, estudou comigo, que é 
veterinário; a Sílvia, que é enfermeira; a Silvana, que é enfermeira; o 
José Armando, que é médico; a Cíntia, que é médica; e a Conceição, 
que é servidora pública. Uma vida validada com amigos e clientes 
inesquecíveis. A soma foi positiva sem que nada ficasse para trás. O 
caderno de fiados, não sei se ainda existe, simbolizava credibilidade 
e era prova de que a compra tinha sido feita. A palavra em negócios 
fechados à beira do balcão também tinha crédito, inquestionável valor. 
Parabéns ao papai e à mamãe, dona Conceição, eterna companheira do 
seu José Dois Irmãos, de todos os momentos. E eu tenho a felicidade 
de ter a amizade dessa família. Quando um não autorizava, o outro não 
revertia a decisão. Acho que combinavam com olhar. Para mim, espero 
continuar a absorver histórias, e algum dia ler e dizer, ou expressar 
sobre o que eu vi e fiz na vida. Parabéns, Seu Zé Dois Irmãos, pelos 
seus 80 anos, José Armando de Oliveira Filho, médico, caxiense, e que 
ajuda o Maranhão. A história desse cidadão, negro, forte, mas de uma 
representação muito grande, mostra uma das coisas que está mais se 
degradando na sociedade atual, que é a família. E Seu Zé Dois Irmãos 
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Com a chuva, o teto estava totalmente inundado com a possibilidade 
de desabar. Essa é a situação, na cidade de Penalva, da Escola Sabino 
Barros. Logo depois, fui ao J.J. Marques, que é o José Joaquim 
Marques, uma escola que teve uma reforma iniciada em abril de 2024. 
Em agosto, do nada, a reforma foi paralisada. Paralisaram a reforma 
sem dar satisfação nenhuma para a população. Então, nós apresentamos 
relatório à Seduc, ao Governo do Estado e vamos apresentar à Comissão 
de Educação, para que possa adotar as devidas providências. E, neste 
final de semana, a partir de amanhã, vamos fiscalizar uma escola em 
Anajatuba. Recebemos várias denúncias de uma escola em Anajatuba, 
de duas escolas na cidade de Itapecuru-Mirim, de uma escola que 
recebemos também a denúncia e o vídeo, na cidade Nina Rodrigues, e 
também de uma escola na cidade de Água Doce do Maranhão, além de 
uma outra escola, também, aqui próximo, que é na cidade de Bacabeira. 
Então, vamos fazer uma visita de fiscalização e inspeção em Anajatuba, 
em Itapecuru-Mirim, em Nina Rodrigues, em Água Doce e também 
em Bacabeira. Finalizo o meu tempo, Senhor Presidente, falando de 
um meme que corre nas redes sociais, dizendo “Meu filho, meu filho, 
você vai ver coisa. Você vai ver coisa.” E a gente está vendo muita 
coisa realmente. Eu já vi agiota de todo jeito, mas agiota presidente é 
a primeira vez. O Governo fazendo propaganda para que a população 
possa contrair empréstimo do seu próprio dinheiro, dinheiro do FGTS, 
que é do trabalhador, que está lá numa conta do Governo e será 
emprestado para o trabalhador a juros pelos bancos. É um verdadeiro 
absurdo, um verdadeiro crime, e a população precisa acordar. Setenta e 
quatro milhões de brasileiros estão endividados. E vejam só o absurdo, 
quarenta milhões de brasileiros já fizeram a consulta, e nessa consulta a 
proximidade de ser alocado cinquenta bilhões de reais. É um verdadeiro 
absurdo, é um escárnio. Agiota Lula, agiota do Governo para endividar 
o brasileiro. Não caiam nessa. É o dinheiro do trabalhador, é o dinheiro 
do seu suor, é o dinheiro do seu trabalho que está sendo emprestado 
para você mesmo. Vou finalizar, Presidente, dando só um exemplo. Se 
você pegar um empréstimo de cinco mil reais, você vai pagar quase 
nove mil reais. Se você pegar dez mil reais, vai pagar quase dezessete 
mil reais. Se você pega trinta mil reais, você vai pagar oitenta e quatro 
parcelas, por exemplo, de novecentos e oitenta e dois reais, dando um 
total, absurdamente, de oitenta e quatro mil reais. Então, vejam só o 
absurdo: dinheiro do trabalhador emprestado para o trabalhador, que é 
o suor do trabalhador e pago a juros. 

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
ANTÔNIO PEREIRA - Peço que abram o microfone do Deputado.

O SENHOR DEPUTADO WELLINGTON DO CURSO – Que o 
trabalhador brasileiro não caia nesse golpe. Não caia nesse golpe, você 
vai ficar endividado para comprar alimento. Você recebe o dinheiro, 
compra o alimento, ou compra algum utensílio, algum bem para sua 
casa, e vai ficar endividado. Vão ser colocados pelo menos 10% de 
garantia do seu FGTS e 100% da multa rescisória. É um verdadeiro 
absurdo! Estão vendendo isso como se fosse bom para o trabalhador. O 
trabalhador brasileiro já está endividado e vai ficar mais argolado. Eu 
nunca nem ouvi falar “agiota do Governo”, mas o Governo é o agiota, 
o Governo é o principal algoz do trabalhador brasileiro. Trabalhador 
brasileiro, não cai nessa lorota, não caia nesse golpe, você vai ficar mais 
endividado ainda, um alerta do Professor e Deputado Wellington do 
Curso. “Mas, Deputado, o juro é baixo”, mas o juro é baixo de um 
dinheiro que é seu, você está pegando emprestado seu dinheiro e vai 
pagar juro do seu dinheiro. Quem está lucrando com isso? Os bancos, 
os banqueiros. O pai dos pobres está ajudando não os pobres, está 
ajudando os bancos e os banqueiros. Um alerta ao trabalhador brasileiro 
para que não caia nesse golpe. Você está caindo numa grande cilada.

IV – ORDEM DO DIA.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
ANTÔNIO PEREIRA - Projetos de lei em discussão e votação, 2.º 
turno, tramitação ordinária. Trinta e três Deputados presentes, quórum 
mais que suficiente. Projeto de Lei n.º 160/2024, de autoria do Deputado 
Davi Brandão. Deputado Davi encontra-se em Plenário? Trinta e três 

galeria, imprensa, quem nos assiste também, de forma virtual, pelos 
canais da TV Assembleia. Esta semana que eu volto à tribuna, mais 
uma vez, como eu já havia prometido não vou deixar o Governo do 
Estado esquecer a redução, a isenção da tarifa da cesta básica do ICMS. 
Já foi feita em nível federal, outros estados do nosso país já haviam 
feito antes e outros já começaram a fazer após esta redução do Governo 
Federal e pedido de parceria também com o Governo Estadual. Ora se 
o governador daqui tanto se diz parceiro do Governo Federal por que 
agora ele não vai fazer esta questão de zerar o ICMS para cesta básica? 
Nós que já temos a alíquota modal, o ICMS mais alto do país, pelo 
menos, que para a cesta básica, para os itens básicos de alimentação, 
que este imposto seja zerado para ajudar a população mais pobre do 
nosso Estado, poder ajudar que eles tenham alimento digno dentro 
de casa. E eu estou esperando hoje até a resposta. Deputado Yglésio, 
que não está aqui presente, mas espero que ele esteja acompanhando, 
de forma virtual, que depois ele ode ele que me disse que estava em 
contato com a Secretaria de Fazenda para saber destes números, que até 
hoje eu ainda não tenho informações públicas sobre esse número, do 
impacto que essa redução gera no orçamento do nosso Estado. Mas eu 
sei, porque eu vim assistir apresentação da Secretaria de Planejamento, 
dos números do Estado. O Estado está com folga, está com arrecadação 
muito acima do previsto, está com o dinheiro em caixa, não é possível 
que não consiga zerar o ICMS da cesta básica aqui para os nossos 
maranhenses. Este Governo que, na hora de arrecadar, na hora de partir 
para cima do contribuinte, é um leão, mas na hora de poder ajudar o 
povo, ajudar o povo mais pobre, é uma tartaruga. Então, fica aqui minha 
cobrança, que eu não vou me esquecer, eu vou cobrar aqui até que a 
gente tenha essa resposta do Governo do Estado.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
ANTÔNIO PEREIRA – Não há mais orador inscrito no Pequeno 
Expediente. Ordem do dia. Presença, quórum, 32 Deputados presentes. 
Vamos retornar aqui ao Pequeno Expediente, o último orador. Com 
a palavra, o Deputado Wellington do Curso, por até 5 minutos, sem 
direito a apartes.

O SENHOR DEPUTADO WELLINGTON DO CURSO (sem 
revisão do orador) – Sr. Presidente, demais membros da Mesa, Sras. 
e Srs. Deputadas, Deputados, internautas, telespectadores que os 
acompanham por meio da TV Assembleia, nosso mais cordial bom 
dia, que Deus seja louvado. Na última semana, nós estivemos fazendo 
visitas de inspeção e fiscalização em algumas escolas, estivemos 
em três municípios. Iniciamos a nossa caminhada pela cidade de Zé 
Doca, fiscalizamos a Escola Francisco de Assis, mais conhecida como 
Bandeirantes, e já apresentamos ao Governo do Estado a URI, para 
que possa fazer as anotações necessárias, porque alunos estão sendo 
prejudicados: ou porque estão tendo aula remota ou alunos de 13, 14, 
15, 16 anos estão tendo aula à noite. E, na cidade de Zé Doca, nós temos 
um prédio disponível, que está quase pronto, e, na verdade, nós nem 
compreendemos por que isso aconteceu, porque o prédio foi inaugurado 
em 2022, no início de 2022 o prédio foi entregue pelo então Governador 
do Estado, Flávio Dino, pelo então Vice-Governador, que hoje é 
governador, Carlos Brandão, pelo então Secretário de Educação, Felipe 
Camarão. E o prédio do Iema de Zé Doca foi entregue, foi inaugurado, 2 
anos depois, ainda continua em reforma, é totalmente incompreensível, 
não dá para entender. Acreditamos que o prédio possa ficar pronto nos 
próximos 30, 60 dias, mas vai depender da quantidade de operários para 
que possam adiantar a obra, e essa obra, essas instalações, esse prédio do 
Iema de Zé Doca possa ser disponibilizado para os quase 700 alunos da 
Escola Francisco de Assis, que estão sendo prejudicados. Das 8 horas às 
10 horas da manhã, eu estive na cidade Zé Doca; às 11 horas, eu estive 
na cidade de Nova Olinda. E, ao fiscalizar a escola em Nova Olinda, 
com problemas semelhantes, mas os alunos estão tendo aula. Mas há 
necessidade de reforma, de ar-condicionado, falta de professores. E à 
tarde, por volta das 15 horas, eu estive em Penalva fiscalizando duas 
escolas. Em uma escola na cidade de Penalva, chamada de Sabino 
Barros, os alunos estavam sem aula quando eu cheguei. Eu flagrei os 
alunos sem aula. Faltou energia e os alunos ficaram sem aula. Salas 
muito quentes, sem ar-condicionado, ventiladores que não funcionam. 
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Segurança pública no local para todos que vão fazer atividade física. 
Seja caminhada, corrida, ciclismo. É o nosso pedido, nossa solicitação, 
nesse momento: segurança para todos.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
ANTÔNIO PEREIRA – Feito o registro de V. Exa. Tomaremos as 
providências devidas. Em votação. Os Deputados e as Deputadas que 
aprovam permaneçam como estão. Aprovada. À promulgação. Pareceres 
em discussão e votação em único turno: Parecer de n.° 088/2025, de 
autoria da Comissão de Constituição, Justiça e Cidadania, contrário 
ao Projeto de Lei n.º 064/2025, de autoria do Deputado Catulé Júnior, 
(lê). O autor recorreu à Mesa Diretora da decisão da CCJC, através 
do Requerimento de n.° 090/2025, conforme o § 4° do artigo 182 do 
Regimento Interno desta Casa, deferido em Sessão Plenária de 25 de 
março de 2025, Relator do parecer: Deputado Júlio Mendonça. V. Exa. 
vai discutir, Deputado Catulé? Deputado Florêncio, discutir? Parecer, 
portanto, de n.º 088/2025, de autoria da Comissão de Constituição, 
Justiça e Cidadania, contrário ao Projeto de Lei de n.º 065/25, de autoria 
do Deputado Catulé Júnior (lê). O autor recorreu à Mesa Diretora, 
portanto, através do devido Requerimento, conforme as normas do 
Regimento Interno desta Casa. Eu quero dizer aos senhores colegas que 
o parecer da Comissão será rejeitado pelo voto da maioria absoluta, de 
acordo com o Regimento dessa Casa, portanto, 22 votos para rejeitar 
o parecer da CCJ. Em discussão. Inclusive houve um entendimento 
aqui com o autor, Presidente da Comissão de Constituição e Justiça, 
o líder do Governo, os líderes. Em discussão. Em votação. Aqueles 
que rejeitam o parecer da Comissão que se manifestem. Precisamos 
de 22. Mantido o parecer da Comissão de Constituição e Justiça. 
Parecer n.º 151/2025, de autoria da Comissão de Constituição, Justiça 
e Cidadania, contrário ao Projeto de Lei n.º 063/2025, de autoria do 
Deputado Catulé Júnior, retirado da Ordem do Dia a pedido do autor. 
Projeto de Lei n.º 534/2024, de autoria do Ministério Público, que 
autoriza o Ministério Público do Maranhão, por meio da Procuradoria-
Geral de Justiça, a se filiar ao Colégio de Diretores de Escolas e Centros 
de Estudos e Aperfeiçoamento Funcional dos Ministérios Públicos 
do Brasil, Cdemp, à realização de contribuições associativas para a 
entidade e dá outras providências, com pareceres das Comissões de 
Constituição, Justiça e Cidadania, Relator Deputado Neto Evangelista; 
e de Administração Pública, Seguridade Social e Relações de Trabalho, 
Relator Deputado Florêncio Neto. Em discussão. Em votação. Os 
Deputados e as Deputadas que aprovam permaneçam como estão. 
Aprovado. A matéria vai ao 2.º turno. Projeto de Lei n.º 101/2025, 
de autoria do Poder Executivo (lê), com pareceres das Comissões de 
Constituição, Justiça e Cidadania, Relator Deputado Ricardo Arruda, e 
de Administração Pública, Seguridade Social e Relações de Trabalho, 
Relatora Deputada Solange Almeida. Em discussão. Em votação. Os 
Deputados e as Deputadas que aprovam permaneçam como estão. 
Aprovado. A matéria vai ao 2.º turno. Projeto de Lei n.º 397/2024, de 
autoria do Deputado Neto Evangelista (lê), com parecer favorável da 
Comissão de Constituição, Justiça e Cidadania, acatando substitutivo, 
Relator Deputado Glalbert Cutrim. Em discussão. Em votação. Os 
Deputados e as Deputadas que aprovam permaneçam como estão. 
Aprovado. A matéria vai ao 2.º turno. Projeto de Lei n.º 364/2024, de 
autoria do Deputado Neto Evangelista (lê), com pareceres favoráveis 
da Comissão de Constituição, Justiça e Cidadania, Relator Deputado 
Glalbert Cutrim, e de Saúde, Relatora Deputada Cláudia Coutinho. Em 
discussão. Em votação. Os Deputados e as Deputadas que aprovam 
permaneçam como estão. Aprovado. A matéria vai ao 2.º turno. Projeto 
de Lei n.º 191/2024, de autoria do Deputado Neto Evangelista (lê). Em 
discussão. Em votação. Os Deputados e as Deputadas que aprovam 
permaneçam como estão. Aprovado. A matéria vai a Segundo Turno. 
Projeto de Resolução Legislativa de nº 124/2024, de autoria do 
Deputado Aluízio Santos, que concede o Título de Cidadão Maranhense 
à Senhora Fabiana Vilar Rodrigues, Deputada desta Casa, grande 
Deputada, natural do Estado do Ceará, com o Parecer da Comissão de 
Constituição, Justiça e Cidadania, Relator Deputado Neto Evangelista.

O SENHOR DEPUTADO RODRIGO LAGO - Sr. Presidente?
O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 

Deputados presentes, quórum mais que suficiente. Projeto de Lei n.º 
160/2024, de autoria do Deputado Davi Brandão (lê), com pareceres 
das Comissões de Constituição, Justiça e Cidadania, acatando emenda, 
Relator Deputado Florêncio Neto, e de Defesa dos Direitos Humanos e 
das Minorias, Relatora Deputada Janaína. Em discussão. Em votação. 
Os Deputados e as Deputadas que aprovam permaneçam como estão. 
Aprovado. Vai à redação final. Projeto de Lei n.º 307/2024, de autoria 
da Deputada Cláudia Coutinho (lê), com pareceres favoráveis das 
Comissões de Constituição, Justiça e Cidadania, Relator Deputado Davi 
Brandão, e de Defesa dos Direitos Humanos e das Minorias, Relator 
Deputado Júlio Mendonça. Em discussão. Em votação. Os Deputados 
e as Deputadas que aprovam permaneçam como estão. Aprovado. Vai 
à sanção. Projeto de Resolução Legislativa n.º 026/2024, de autoria 
do Deputado Francisco Nagib (lê), com parecer da Comissão de 
Constituição, Justiça e Cidadania, Relator Deputado Neto Evangelista. 
Em discussão. Em votação. Os Deputados e as Deputadas que 
aprovam permaneçam como estão. Aprovado. À promulgação. Projeto 
de Resolução Legislativa de n.º 018/2025, de autoria da Deputada 
Solange Almeida. Deputada Solange encontra-se presente? Solange 
Almeida está presente, que concede o Título de Cidadão Maranhense 
ao senhor Aurélio Pereira de Souza, depende de parecer da Comissão de 
Constituição, Justiça e Cidadania. Portanto, suspendemos a sessão para 
que a Comissão possa se reunir e prover o Projeto do devido parecer. 
Suspensa a sessão. Peço à Comissão de Constituição e Justiça que se 
reúna. Reaberta a sessão. Deputado Florêncio para que possa relatar. 
Com a palavra, o Deputado Florêncio Neto.

O SENHOR DEPUTADO FLORÊNCIO NETO – Presidente, 
realizamos uma Sessão Extraordinária da Comissão de Constituição, 
Justiça e Cidadania para apreciar Projeto de Resolução Legislativa n.º 
018/2025, de autoria da Deputada Solange Almeida, que concede o 
Título de Cidadão Maranhense ao Senhor Aurélio Pereira de Souza. Eu 
fui o Relator deste Projeto de Resolução Legislativa, que recebeu voto 
favorável de todos os membros presentes da CCJ. Portanto, aprovado 
o relatório do Projeto de Resolução Legislativa n.º 018/2025. Era isso, 
Presidente. 

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
ANTÔNIO PEREIRA – Obrigado, Deputado. Parecer, portanto, 
da Comissão de Constituição, Justiça e Cidadania, pela aprovação. 
Colocando em votação. Projeto de Resolução Legislativa de nº 
0918/2025, de autoria da Deputada Solange Almeida, que concede o 
Título de Cidadão Maranhense ao Senhor Aurélio Pereira de Souza, com 
o parecer favorável da Comissão de Constituição, Justiça e Cidadania. 
Em discussão. Em votação. Os Deputados e as Deputadas que aprovam 
permaneçam como estão. Aprovado. Vai à promulgação. Medida 
Provisória de nº 473/2025, de autoria do Poder Executivo, oriundo da 
Mensagem de nº 014/2025, (lê). Com parecer favorável da Comissão de 
Constituição, Justiça e Cidadania, relator Deputado Florêncio Neto. Em 
discussão. Deputado Wellington do Curso, com a palavra.

O SENHOR DEPUTADO WELLINGTON DO CURSO 
(Questão de Ordem) – Presidente, a Medida Provisória n.º 473, de 
06 de março de 2025, que dispõe sobre a interdição parcial da MA-
203, da Avenida Litorânea, no trecho que especifica para a prática de 
atividade esportiva e dá outras providências. Chamamos a atenção, 
principalmente da segurança pública, até porque, na medida provisória, 
no seu artigo 2º, ela diz: “a comunicação e alinhamento com a Secretaria 
de Estado de Segurança Pública, a Polícia Militar do Maranhão, Corpo 
de Bombeiros para apoio na fiscalização e segurança do local durante 
o período de interdição.” Então, chamamos a atenção do Governo do 
Estado, principalmente para esse item que está especificado na medida 
provisória, porque, no último final de semana, no último sábado, duas 
moças que estavam fazendo o passeio ciclístico, estavam na bicicleta e 
foram atacadas por dois meliantes, por dois marginais que é as jogaram 
no chão, levaram seus pertences. Então, a necessidade de atenção do 
Poder Público, principalmente com relação à segurança. Então, nosso 
pedido na aprovação da medida provisória, que chegue ao conhecimento 
do Governo do Estado, do Secretário Maurício, do Comando da Polícia 
Militar, do Corpo de Bombeiros, da Mob que vai ficar responsável, 
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O SENHOR DEPUTADO RODRIGO LAGO – Sr. Presidente, 

novamente, se o Deputado...
O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 

ANTÔNIO PEREIRA – Deputado Rodrigo Lago.
O SENHOR DEPUTADO RODRIGO LAGO – Novamente, 

se o Deputado Aluízio Santos me permitir, eu também gostaria de 
subscrever. A Doutora Weline Coelho, eu tive a honra de estudar com 
ela numa pós-graduação, era uma jurista realmente notável. Depois 
ingressou na magistratura, assessorou o Tribunal de Justiça antes de 
ingressar na magistratura. É uma grande magistrada maranhense, vem 
contribuindo muito para o nosso sistema de Justiça, para a conquista 
da cidadania, e eu também me somo ao Deputado Aluízio nessa justa 
homenagem à juíza Weline Coelho.

O SENHOR DEPUTADO FRANCISCO NAGIB – Presidente, 
também solicito que coloque a minha subscrição nesse momento, que 
eu conheço toda a família, a filha de Seu Wellington Coelho, um grande 
médico da cidade de Codó, e eu quero também me colocar, porque eu 
conheço a história do Doutor Wellington Coelho.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
ANTÔNIO PEREIRA – Feito o registro do Deputado Nagib, Deputado 
Rodrigo Lago. Com a palavra, a Deputada Fabiana.

A SENHORA DEPUTADA JANAÍNA – Presidente Antônio, 
também quero subscrever.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
ANTÔNIO PEREIRA – Feitas as subscrições requeridas.

O SENHOR DEPUTADO ALUÍZIO SANTOS – Permitido, Sr. 
Presidente.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
ANTÔNIO PEREIRA – Em votação. Os Deputados e as Deputadas 
que aprovam permaneçam como estão. Aprovada. A matéria vai a 2º 
turno. Projeto de Resolução Legislativa de n.º 007/2025, de autoria 
do Deputado Aluízio Santos, (lê). Com o parecer da Comissão de 
Constituição, Justiça e Cidadania, Relator Deputado Neto Evangelista. 
Em discussão. Em votação. Os Deputados e as Deputadas que 
aprovam permaneçam como estão. Aprovado. A matéria vai a 2º turno. 
Requerimentos à deliberação do Plenário. Requerimento de n.º 047, de 
autoria do Deputado Othelino Neto, subscrito pelos Deputados Rodrigo 
Lago, Fernando Braide, Ricardo Rios e Carlos Lula. Deputado Othelino 
não está presente, mas já decorreram mais de três sessões; portanto, o 
requerimento vai à votação. Requerimento de n.º 047/2025, de autoria 
do Deputado Othelino Neto, subscrito pelos Deputados Rodrigo Lago, 
Fernando Braide, Ricardo Rios e Carlos Lula, (lê). Os senhores líderes 
querem... Foi indeferido pela Mesa e o autor recorreu da decisão da 
Mesa. Em discussão. Em votação. Os Deputados e as Deputadas que 
aprovam a decisão da Mesa permaneçam como estão. 

O SENHOR DEPUTADO RODRIGO LAGO - Senhor 
Presidente.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
ANTÔNIO PEREIRA – Deputado Rodrigo com a palavra.

O SENHOR DEPUTADO RODRIGO LAGO (sem revisão do 
orador) - Fazer o Encaminhamento aqui mesmo da Bancada, se V. 
Exa. me permitir. O Requerimento trata de um processo supostamente 
instaurado no âmbito da Procuradoria-Geral do Estado contra um 
Parlamentar desta Casa, Ex-Presidente da Casa, Deputado Othelino 
Neto. Acredito que deva ser dever de todos nós Parlamentares da Casa 
defender as prerrogativas dos Deputados. E eu nem quero avançar no 
mérito, porque nós não conhecemos o conteúdo deste processo, só 
sabemos da sua notícia, da sua existência. Eu faço um apelo, acredito 
que a Mesa Diretora não foi feliz na sua decisão de rejeitar este 
Requerimento, porque é um Requerimento que não ofende a ninguém. 
É um Requerimento que apenas solicita de um órgão público, inclusive 
proposto pelo próprio Parlamentar, que supostamente seria acusado, 
para que esta Casa tome conhecimento deste Processo. Eu acho que é 
um Requerimento que deva guardar as prerrogativas parlamentares. O 
próprio Parlamentar, se quiser, pode até solicitar o apoio da Procuradoria 
da Casa, porque há previsão regimental para isso. Eu não vejo motivo 
para rejeitarmos este Requerimento, que é assinado pelo Deputado 

ANTÔNIO PEREIRA - Deputado Rodrigo Lago, com a palavra.
O SENHOR DEPUTADO RODRIGO LAGO - Se o Deputado 

Aluízio Santos, assim permitir, eu sei que regimentalmente não cabe 
a subscrição, mas, simbolicamente, eu também desejaria subscrever, 
acredito que este Título de Cidadã Maranhense para a nossa querida 
Deputada Fabiana não é um Título que será concedido, nós apenas 
reconheceremos, homologaremos uma situação, de fato, que já existe 
há tempos. E a Fabiana é maranhense de coração. E por isso muito justa 
a Proposição do Deputado Aluízio, e nós do Bloco Parlamento Forte, 
encaminhamos favoravelmente a este pedido.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
ANTÔNIO PEREIRA - Inquiro ao autor do Projeto se ele permite a 
subscrição do colega.

O SENHOR DEPUTADO ALUÍZIO SANTOS - Com muita 
honra, permito sim.

O SENHOR DEPUTADO RICARDO ARRUDA – Solicito 
subscrição também, Sr. Presidente.

O SENHOR DEPUTADO GLALBERT CUTRIM - Deputado 
Glalbert também, Presidente.

O SENHOR DEPUTADO ALUÍZIO SANTOS – Vou deixar 
aberto...

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
ANTÔNIO PEREIRA - Farei constar em ata inclusive o meu nome 
que eu também pretendo subscrever este projeto, Deputada Solange, 
Deputado Ricardo Arruda, 

O SENHOR DEPUTADO JÚLIO MENDONÇA - Deputado 
Júlio também aqui.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
ANTÔNIO PEREIRA - Deputado Júlio, Deputado Eric,

A SENHORA DEPUTADA EDNA SILVA - Deputada Edna 
também.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
ANTÔNIO PEREIRA -Deputado Wellington, Deputado Davi Brandão, 
Deputada Cláudia Coutinho.

A SENHORA DEPUTADA JANAÍNA – Deputada Janaína
A SENHORA DEPUTADA EDNA SILVA – Deputada Edna
O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 

ANTÔNIO PEREIRA – Deputada Janaína.
O SENHOR DEPUTADO FLORÊNCIO NETO – Presidente, 

Deputado Florêncio, Presidente.
O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 

ANTÔNIO PEREIRA - Todos os colegas presentes.
O SENHOR DEPUTADO FLORÊNCIO NETO - Deputado 

Ariston, Deputado Arnaldo.
O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 

ANTÔNIO PEREIRA - Deputado Glalbert Cutrim, Deputado Catulé, 
Deputado Segundo, Florêncio Neto.

A SENHORA DEPUTADA DRA. VIVIANNE - Deputada 
Vivianne.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
ANTÔNIO PEREIRA - Deputada Vivianne, Doutora Vivianne, 
Deputada Daniella, Deputada Andreia, Deputada Edna Silva, Deputado 
Nagib, Deputado Arnaldo Melo, Deputado Ariston, realmente, Deputado 
Fernando Braide, já falei. Portanto, subscrito por todos, Deputado 
Antônio Pereira, em discussão o referido Projeto de Resolução. Em 
votação, os Deputados e as Deputadas que aprovam permaneçam como 
estão. Aprovado com louvor. A matéria vai a segundo turno. Projeto 
de Resolução Legislativa nº 004/2025, de autoria do Deputado Júnior 
Cascaria. O Deputado Júnior Cascaria, remoto, está presente, de 
autoria do Deputado Júnior Cascaria (lê). Com parecer da Comissão de 
Constituição, Justiça e Cidadania, Relator Deputado Neto Evangelista. 
Em discussão. Em votação. Os Deputados e as Deputadas que aprovam 
permaneçam como estão. Aprovado. A matéria vai a 2º turno. Projeto de 
Resolução Legislativa de n.º 006/2025, de autoria do Deputado Aluízio 
Santos, (lê). Com o parecer favorável da Comissão de Constituição, 
Justiça e Cidadania, Relator Deputado Neto Evangelista. Em discussão. 
Em votação.
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deferimento. Deferido. Senhores, vimos aqui que alguns requerimentos 
de urgência foram aprovados. E eu quero consultar os autores para, logo 
depois dessa sessão, consultar os líderes para que nós possamos abrir 
uma Sessão Extraordinária, logo após essa sessão, e votar todos aqueles 
que estão. Pedir à Mesa aqui que prepare, que foram aprovados, em 
regime de urgência, ou poderemos deixar para a Sessão de amanhã. 
Eu gostaria de ouvir os Líderes. Deputado Rodrigo Lago, como Vossa 
Excelência pensa? Vossa Excelência tem dois Projetos. 

O SENHOR DEPUTADO RODRIGO LAGO - Senhor 
Presidente, eu acho que como decidir Vossa Excelência estará bem 
encaminhado. Acho que inclui na Ordem do Dia amanhã não haveria 
problema nenhum, eu acho que não vejo nenhum que haja perecimento 
de algum...

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
ANTÔNIO PEREIRA - Ok! Fica então para amanhã. Amanhã para que 
a Assessoria, Assessoria da Mesa possa providenciar os pareceres dos 
devidos Projetos. 

V – GRANDE EXPEDIENTE. 
O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 

ANTÔNIO PEREIRA - Inscrito o Senhor Deputado Aluízio Santos, por 
até 30 minutos, com o direito a apartes. Deputado Aluízio Santos, com 
a palavra.

O SENHOR DEPUTADO ALUÍZIO SANTOS (sem revisão do 
orador) - Senhor Presidente Antônio Pereira, Senhores e Senhoras 
Deputadas, galeria, imprensa. Hoje, venho aqui, mais uma vez, nesta 
tribuna. Primeiro, para agradecer a Deus por mais uma oportunidade, 
mas também para fazer uma pequena reflexão diante do cenário que nós 
vivemos hoje, e também tratar aqui do momento que nós estamos 
vivendo, a partir de amanhã vamos viver, sobre Chapadinha. Aquela 
cidade, meu querido Deputado Arnaldo Melo, completa, no dia 29, 87 
anos de emancipação política. Nós temos uma vasta programação 
naquela cidade, com presenças ilustre dos nossos Deputados Federais, 
que vão estar conosco dia 28: nosso Deputado Josimar de 
Maranhãozinho, a Deputada Detinha, Pastor Gil. E faço o convite aqui 
a todos os Deputados e colegas que desejam conhecer e àqueles que 
ainda não conhecem para participar dessa nossa programação, que se 
inicia amanhã, já inaugurando muitas obras. São em média dez obras, 
que serão inauguradas. A Prefeita da cidade, a Prefeita Belezinha, ela 
tem mais de 60 obras que ainda não inauguraram, construídas no curso 
do ano, de meados de 2024 para cá. E a gente selecionou umas obras na 
sede do município, em virtude das grandes chuvas, que é a nova 
rodoviária da cidade, Deputada Fabiana, que hoje você recebeu aqui, e 
eu fico muito grato por o nosso projeto ter sido já aprovado no 1º turno 
aqui, do seu título de cidadã maranhense, que eu tenho a honra de poder 
ter sido o autor e a honra também de receber dos colegas Deputados a 
subscrição no nosso projeto. Dizer que é uma honra a gente fazer parte 
dessa família, do nosso grande Partido, no Estado do Maranhão, que é 
o PL. E essa programação, ela inicia amanhã pela manhã, vai para o dia 
28 e 29, e os nossos Deputados vão estar conosco, no dia 28, entregando 
obras importantes na cidade; entre elas, escolas, a rodoviária, várias 
escolas totalmente construídas, novas, climatizadas. Mas, para que a 
gente tenha, Deputada Fabiana, essa grande gestão, a gente precisa ter 
grandes parceiros, e eu não posso deixar, e sempre tenho falado, por 
onde tenho passado, que o Maranhão tem ganhado pessoas importantes, 
que cuidam e se doam para este Estado cada vez mais se desenvolver. A 
exemplo da minha querida Deputada Fabiana Vilar, que tem um 
trabalho, não só aqui na Casa, mas sobretudo na região do Turi, onde 
milita, politicamente leva aquelas ações e os benefícios para aquela 
região, como a cidade de Zé Doca, que tem lá a sua irmã fazendo essa 
grande gestão, vindo de uma gestão da Prefeita Josinha, e continuando 
aí com a nossa Prefeita Flavinha lá na cidade Zé Doca. Mas por que eu 
estou hoje aqui, meu querido Deputado Rodrigo Lago, tratando desse 
assunto do PL, desses líderes que ajudam essas cidades do Maranhão? 
São 40 prefeitos eleitos nas últimas eleições, e a gente observa que o 
Maranhão, nos últimos tempos, tem passado para que as lideranças 
maranhenses, aquelas pessoas que lutam para cada vez mais desenvolver 

Othelino, mas também assinado por outros Parlamentares desta Casa. 
Eu acho que isso suplanta, meu Presidente Antônio Pereira, qualquer 
debate sobre ser Governo, ser base de Governo, ser oposição ao Governo, 
ter posição de independência, porque aqui não se está em debate alguma 
posição ideológica, mas, sim, acessar um processo que supostamente 
investiga um Parlamentar desta Casa, e é um Requerimento que até 
mesmo a Lei de Acesso à Informação permite. Não vejo sentido que 
a Casa rejeite este Requerimento; portanto, nós encaminhamos pela 
derrubada da decisão da Mesa Diretora para aprovar o Requerimento 
de autoria do Deputado Othelino Neto e de outros Deputados, inclusive 
este que vos fala.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
ANTÔNIO PEREIRA - Mais algum líder quer se manifestar? Deputado 
Neto Evangelista, em relação ao parecer da Mesa que foi feito e o 
Deputado Othelino Neto recorreu. Pela manutenção da decisão da 
Mesa. Deputado Ricardo Arruda, Vossa Excelência, como líder. Pela 
manutenção da decisão da Mesa.

O SENHOR DEPUTADO RICARDO ARRUDA – Opino pela 
manutenção, Sr. Presidente.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
ANTÔNIO PEREIRA - Em votação. Os Deputados e as Deputadas 
que mantêm a decisão da Mesa permaneçam como estão. Mantida a 
decisão da Mesa. Votos contrários do Deputado Júlio Mendonça, 
Fernando Braide, Deputado Rodrigo Lago. Mantida a decisão da Mesa. 
Requerimento de n.º 094, de autoria do Deputado Neto Evangelista, 
de 2025 (lê). Em discussão. Em votação. Os Deputados e Deputados 
que aprovam permaneçam como estão. Aprovado. Requerimento 
de n.º 095/2025, de autoria do Deputado Júlio Mendonça (lê). Em 
discussão. Em votação. Os Deputados e as Deputadas que aprovam 
permaneçam como estão. Aprovado. Requerimento n.º 096/2025, de 
autoria do Deputado Júlio Mendonça (lê). Em discussão. Em votação. 
Os Deputados e as Deputadas que aprovam permaneçam como estão. 
Aprovado. A Mesa tome as devidas providências. Requerimento n.º 
067/2026, de autoria do Deputado Guilherme Paz. Deputado Guilherme 
Paz está presente (lê). Em discussão. Em votação. Os Deputados 
e as Deputadas que aprovam permaneçam como estão. Aprovado. 
Requerimento n.º 098/2025, de autoria do Deputado Leandro Bello (lê). 
Em discussão. Em votação. Os Deputados e as Deputadas que aprovam 
permaneçam como estão. Aprovado. Requerimento n.º 102/2025, 
de autoria do Deputado Wellington do Curso (lê). Em discussão. Em 
votação. Os Deputados e as Deputadas que aprovam permaneçam como 
estão. Aprovado. Requerimento n.º 103/2025, de autoria do Deputado 
Wellington do Curso (lê). Em discussão. Em votação. Os Deputados 
e as Deputadas que aprovam permaneçam como estão. Aprovado. 
Requerimento n.º 104/2025, de autoria do Deputado Rodrigo Lago (lê). 
Em discussão. Em votação. Os Deputados e as Deputadas que aprovam 
permaneçam como estão. Aprovado. Requerimento n.º 099/2025, de 
autoria do Deputado Rodrigo Lago, e o de n.º 1020/2025, também do 
mesmo autor, conforme acordo com esta Mesa, retirada da Ordem do 
Dia de hoje. Requerimento de n.º 101/2025, de autoria do Deputado 
Leandro Bello, (lê). Como vota o Senhor 2º Secretário Deputado 
Glalbert Cutrim?

O SENHOR 2º SECRETÁRIO DEPUTADO GLALBERT 
CUTRIM – Pelo deferimento.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
ANTÔNIO PEREIRA - Pelo deferimento. Como vota o Deputado o 
Senhor 1º Secretário Deputado Davi Brandão?

O SENHOR 1º SECRETÁRIO DEPUTADO DAVI BRANDÃO 
- Pelo deferimento.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
ANTÔNIO PEREIRA – Deferido. Requerimento de n.º 105/2025, 
de autoria do Deputado Glalbert Cutrim, (lê) Como vota o Senhor 1º 
Secretário Deputado Davi Brandão?

O SENHOR 1º SECRETÁRIO DEPUTADO DAVI BRANDÃO 
- Pelo deferimento.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
ANTÔNIO PEREIRA –Deputado Antônio Pereira vota pelo 
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tem aqui, nesta Casa, com muita honra, seis Deputados estaduais. Nós 
também temos quatro Deputados federais no Congresso Nacional. É 
liderado aqui no Estado por este grande líder, Deputado Josimar, 
Deputado que caminha conosco porque vem de uma origem humilde, 
como todos nós aqui, mas jamais esqueceu de voltar àquelas raízes, nos 
rincões deste Estado, para levar o desenvolvimento por meio das suas 
forças, do seu trabalho, da sua dedicação lá no Congresso Nacional. O 
Deputado Josimar, Deputado Antônio Pereira, é um Deputado querido, 
amigo, Florêncio Neto, de grandes discursos, de grandes movimentos, 
de falas, mas o que mais fala pelo Deputado Josimar são as suas ações. 
Eu acho que isso é o que dignifica o mandato de qualquer um e de 
cidadão que busca, seja por meio do Poder Executivo ou do Poder 
Legislativo, levar os benefícios, levar suas ações. É por isso que o 
Josimar não precisa nós subirmos aqui, Deputada Fabiana, para 
defender o seu legado, porque a sua história, o seu trabalho já o defende 
por tudo que ele faz. Então, eu sou prova viva disso na minha região, na 
minha cidade. Hoje nós temos a cidade de Santana, que é uma cidade 
administrada pelo Prefeito Márcio Santiago, que é um prefeito do PL. 
Encontramos aquela cidade abandonada, assim como encontramos 
Chapadinha, e hoje você vê essa cidade vivenciando, e as pessoas ficam 
se perguntando como é que a gestão consegue fazer tanto. Muitas vezes, 
você vê município onde um gestor passa quatro anos, e parece que não 
teve gestão naquele município. E a marca do PL fica em cada cidade 
que ele está. Isso é porque nós temos Deputados dedicados, Deputados 
que não medem esforços para trazer recurso para esse município, e 
esses 40 prefeitos que o PL tem, V. Exas. vão ver futuramente a evolução 
não somente do que já estão no mandato com sua reeleição, mas, 
sobretudo, aqueles que estão vivenciando esse início de mandato, a 
exemplo do Prefeito Viriato, da cidade de Tutoia. Então, é essa a 
programação que eu queria hoje aqui ressaltar, porque eu fico, às vezes, 
Deputada Fabiana, imaginando que, dentro de um cenário político, e aí 
é voltado muito para o Maranhão, nós precisamos passar por isso, 
Deputado Antônio Pereira, desta fase de que no Maranhão não se pode 
crescer, embora seja a força do trabalho a sua dedicação. Aí repente já 
começam aí dizer: “Não, esse não pode crescer. Nós precisamos 
escolher um para crescer no Estado, que aí vai nos representar”. Neto 
Evangelista, o Maranhão precisa passar disso, o Maranhão precisa 
acolher, meu Deputado querido, as pessoas de verdade que trabalham 
pelo Estado. Eu faço aqui hoje esta fala voltada para este legado do 
Deputado Josimar, porque eu sei do seu perfil. Nós temos um trabalho 
de evolução, na minha região, já há 11 anos. Em nenhum momento, 
encontrei, no Deputado Josimar, no Deputado Pastor Gil, nada. Em 
nenhum momento, de conduta ilibada deles, nas suas execuções de 
mandato, nas suas execuções de trabalho por onde eles passam. 
Portanto, eu deixo aqui esta reflexão, neste dia de hoje, ressaltando o 
legado destes Deputados que trabalham pelo Maranhão. Eu sei que tem 
muitos Deputados maranhenses que estão, lá no Congresso, que 
desempenham um belo trabalho, mas para quem eu posso falar com 
propriedade é desses três Deputados, de modo especial, o Deputado 
Josimar, porque já o conheço há mais tempo, e sei o quanto ele tem se 
dedicado, o quanto ele tem acordado cedo e dormido muita das vezes de 
madrugada, atendendo no seu escritório político e ao mesmo tempo 
atendendo no seu gabinete, lá em Brasília, e visitando esses municípios, 
levando as ações, mas, sobretudo, também fazendo as inaugurações 
importantes. Ano passado, ele esteve conosco, inauguramos lá 30 
quilômetros de asfalto na cidade Chapadinha. Este ano, ele está indo 
para nós inaugurarmos mais uma leva de obras importantes feita pelas 
mãos da grande prefeita, que eu considero a melhor prefeita do Estado 
do Maranhão, a prefeita Belezinha, lá na cidade de Chapadinha. 
Portanto, fica aqui o meu relato, o meu reconhecimento a este grande 
líder, Deputado Josimar de Maranhãozinho.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
ANTÔNIO PEREIRA - Obrigado, Deputado Aluízio Santos. Tempo 
dos Blocos Parlamentares. Bloco Parlamentar Parlamento Forte, Líder 
Deputado Rodrigo Lago. Deputado Júlio, Vossa Excelência vai usar 
o tempo? Declina. Partido Liberal, Deputado Aluízio Santos, Vossa 
Excelência indica alguém? Declina. Bloco Parlamentar Unidos pelo 

a cidade, a gente vê que esse brilho às vezes incomoda muita gente. E 
eu vejo a luta do Deputado Josimar de Maranhãozinho em torno dos 
municípios, na qual tem a marca do nosso Partido. Um Partido em que 
nós temos hoje 226 vereadores no Estado do Maranhão, 40 prefeitos, e 
é uma soma, meu Deputado Segundo, que é fruto do trabalho, fruto da 
dedicação. Josimar, ele é um parceiro dos municípios, um verdadeiro 
municipalista. Porque se tratar de municipalidade não passa somente 
pelo discurso no período das eleições, não passa somente no discurso 
em uma tribuna ou em qualquer evento que você esteja, mas passa, de 
fato, na efetividade das ações lá no município. Eu tiro por base 
Chapadinha. Em Chapadinha, nós temos, hoje, 150 quilômetros de 
asfalto feitos nos quatro ano da gestão da Prefeita Belezinha. Nós temos 
aí os primeiros povoados asfaltados com recurso oriundo de emenda 
parlamentar desse grande Deputado Josimar. Se nós temos uma saúde 
hoje que consegue funcionar com dois hospitais, uma UPA, 26 postos 
de saúde, esses investimentos, todos nós aqui sabemos que o maior 
gargalo de qualquer gestão é a saúde, porque você nunca consegue 
financiar ela pela tabela SUS. E aqui nós tivemos já vários embates em 
relação e tive agora, na sessão de saúde na comissão, tratando dessa 
questão da tabela SUS. Meu Deputado Fernando Braide, a gente sabe 
que a tabela é muito irreal para a realidade que nós vivemos hoje uma 
tabela de 2009, porque nós temos uma realidade hoje totalmente 
diferente. E a gente sabe que a gente precisa levantar essa voz em 
relação a esta tabela SUS no Estado, no Brasil. E para sustentar e manter 
uma saúde de qualidade, meu deputado Ricardo Arruda, precisa ter 
bons parceiros. Você, que o seu pai fez oito anos de gestão consecutivas 
ali em Grajaú, sabe muito bem que a dificuldade da saúde é muito 
grande. E graças a Deus, nós temos em Chapadinha e nas cidades do 
PL, no Maranhão, administradas pelo partido, essas forças políticas que 
gostam dos maranhenses não só no período da eleição, mas, sobretudo, 
durante a gestão, para levar os investimentos de emendas parlamentares 
e, assim, tão bem aplicados nessas cidades, que são administradas pelo 
PL. Porque V. Exa. viu, Deputada Solange, que, durante 2024, o 
percentual de reeleição dos prefeitos do PL, a exemplo de Chapadinha, 
a prefeita teve 80% dos votos, trinta e um mil votos na frente do segundo 
lugar. Isso é resultado de trabalho. É por isso que o Maranhão precisa 
ter cada vez mais pessoas que tenham este sentimento que tem o 
Deputado Josimar, que tem o Deputado Pastor Gil, este grande deputado 
que não só representa, lá no Congresso Nacional, os evangélicos 
maranhenses na cadeira de Deputado Federal, mas a população do 
Maranhão. E, assim, esse casal de Deputado, Detinha e Deputado 
Josimar, que lidera o partido no Maranhão, não lidera apenas pela fala, 
pela atuação de visitar os municípios no período eleitoreiro, mas, 
sobretudo, lideram com ações de emenda parlamentar. Só de estradas 
vicinais em Chapadinha, o que nós temos de execução feita pela 
Prefeita, pela Prefeitura, oriundas de emenda parlamentar do Deputado 
Josimar, do Deputado Pastor Gil, da Deputada Detinha. Para onde a 
gente vai, é uma família que caminha junto e cresce a cada dia. Por que 
hoje, Deputado Catulé, tantos nossos prefeitos, postulantes à candidatura 
de deputados futuros em 2026, querem vie para o PL? É um sinal que 
aqui se tem palavra, se tem dedicação, se tem respeito por aqueles que 
caminham conosco nessa caminhada que o PL anda pelo Estado do 
Maranhão, fazendo uma história bonita. Porque nós temos um líder que 
é focado nas ações, que gosta de ver as suas emendas sendo executadas, 
para que ele possa ir lá e fazer a inauguração, como ele está indo depois 
de amanhã a Chapadinha, isso é sinal de dedicação. É por isso que 
incomoda algumas pessoas no Estado em relação à pessoa e à 
personalidade do Deputado Josimar, do Deputado Pastor Gil e da 
Deputada Detinha, porque nós sabemos que onde eles estão tem ação, 
tem evolução e, acima de tudo, quem ganha com tudo isso são aquelas 
pessoas mais humildes que recebem as estradas, que recebem os 
asfaltos, que recebem a saúde funcionando com medicamentos, com as 
ambulâncias. É sinal de um trabalho a exemplo do Prefeito de Tutóia. 
Em menos de 90 dias, já foi entregue lá uma ambulância oriunda de 
recursos da Deputada Detinha, sinal de que nós não vamos lá só no 
período da campanha, mas estamos presentes em cada município do PL. 
E vocês acompanharam como foi a evolução do PL, hoje é o partido que 
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ano receber o aviso de que não precisa ir para a escola, porque lá não terá 
o professor para ministrar as devidas aulas, diante do cenário que nós 
já nos encontramos praticamente no mês de abril. Então, o que eu faço 
é esse apelo ao Prefeito municipal de Barra do Corda, que ele assuma o 
compromisso, a responsabilidade de Prefeito, que é o pai de família do 
município, e disponibilize os professores necessários para que avisos 
como esse, os coordenadores e diretores, não seja mais necessário estar 
divulgando em grupo de WhatsApp de pais de professores, para que nós 
possamos dar a oportunidade que eles merecem. Para que nós possamos 
dar oportunidade que essa geração merece de ter a educação, para que 
nós possamos fazer com que eles possam ter um futuro melhor. Então, 
Senhor Presidente, é esse o apelo que eu faço, faça esse registro de que 
os coordenadores e diretores das redes públicas municipal de Barra do 
Corda estão avisando aos alunos que não frequentem a escola porque 
não temos professores. E não é de se imaginar que, no mês de abril, a 
Prefeitura ainda não tenha providenciado a contratação dos professores 
necessários para suprir a demanda, para suprir a necessidade. Como 
aqui eu falei, não tem como se imaginar uma escola sem professor. É o 
mesmo que imaginar essa Assembleia sem os Deputados. Só o prédio 
não vai resolver o problema do povo. Quero aqui, para concluir, Senhor 
Presidente, registrar que nós contamos aqui com a ilustre presença do 
Vereador, do deputado municipal, Vereador Fidélis Uchôa, que está 
aqui conosco, da cidade de Imperatriz. Já tivemos uma agenda ontem 
no Iterma. Hoje temos uma agenda em mais algumas Secretarias do 
Estado. Estamos unindo forças para levar benefícios para a população 
daquela região. Muito obrigado, Senhor Presidente, pela oportunidade.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
ANTÔNIO PEREIRA – Obrigado, Deputado Eric. Escala de Reserva. 
O Deputado Wellington do Curso está inscrito. Deputado Wellington 
do Curso inscrito por até cinco minutos. Com a palavra, o Deputado 
Wellington.

O SENHOR DEPUTADO WELLINGTON DO CURSO 
(sem revisão do orador) – Senhor Presidente, demais Membros da 
Mesa, Senhoras e Senhores Deputados e Deputadas, internautas, 
telespectadores que acompanham por meio da TV Assembleia, nosso 
mais cordial bom-dia. Cumprimentar a galeria de imprensa, ali, com 
os amigos Gilberto Leda, Leonardo, Miguelzinho. Um abraço a todos 
vocês. Grande Álvaro Luiz, repórter feliz. Deus abençoe todos vocês. 
Cobrando esclarecimento do Governo do Estado com relação a um 
contrato de trinta e cinco milhões de reais do Detran e da Sead para 
contratar uma empresa que vai fornecer veículos para fazer as provas 
práticas no Detran. Vou explicar: o candidato que vai fazer, retirar 
habilitação, a primeira habilitação, por exemplo, Gilberto Leda, faz 
a prova prática no próprio veículo. Só que agora, com trinta e cinco 
milhões de reais, o Governo quer contratar uma empresa para fornecer 
o veículo. Ou seja, o aluno faz as aulas e depois vai fazer a prática 
com veículo contratado pelo Estado, e para quê? Por quê? Qual o 
sentido? E ainda vai onerar em R$ 190 no exame. E mais ainda, além 
da contratação dessa empresa para fornecer o veículo, também tem a 
contratação de mão de obra sem concurso público. Então, solicitar ao 
Governo do Estado explicação da contratação, por R$ 35 milhões, de 
uma empresa para fornecer veículo para fazer a prova prática. Então, 
na nossa compreensão, é um verdadeiro absurdo, e o Governo do 
Estado precisa explicar para a população, por isso estamos solicitando 
informações do Governo do Estado acerca do porquê da a contratação 
de R$ 35 milhões. Qual a necessidade? Não há necessidade. Qual a 
necessidade de contratar uma empresa para fornecer veículo para fazer 
prova prática no valor de R$ 35 milhões? E esses veículos ainda são 
insuficientes, são 38 veículos quando seriam necessários pelo menos 
70 veículos para todo o Estado do Maranhão. Segundo, vai onerar em 
pelo menos R$ 190 na hora de fazer o exame. Além da contratação da 
empresa fornecedora de veículo, será contratada também mão de obra 
sem realização de concurso público. Então, que o Governo do Estado, 
por meio do Detran e da Sead, possa prestar esclarecimento. Estou 
encaminhando pessoalmente ao Detran e ao Secretário Guilberth, na 
Sead, para prestar os devidos esclarecimentos. Segundo, coloca o vídeo, 
por gentileza. Recebemos muitas reclamações, na última semana, de 

Maranhão, Deputado Ricardo Arruda, Vossa Excelência?
O SENHOR DEPUTADO RICARDO ARRUDA - Declinamos, 

Senhor Presidente.
O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 

ANTÔNIO PEREIRA -Declina. Bloco Parlamentar Juntos pelo 
Maranhão, Deputado Florêncio Neto? Declina. Escala Reserva. Pois 
não. Deputado Eric, por até dez minutos, com direito a aparte.

O SENHOR DEPUTADO ERIC COSTA (sem revisão do orador) 
- Senhores Deputados, imprensa, galeria, eu venho a esta Tribuna fazer 
um registro, o que poderia ser uma denúncia gravíssima; nós vamos 
transformá-la em um apelo. Um apelo para tentar sensibilizar a gestão 
municipal de Barra de Corda a resolver um problema grave que está 
acontecendo na rede pública municipal. Aqui eu tenho uma matéria 
de um jornal, mas isso está vinculando em quase todos os blogs, no 
meu Instagram, está lotado de mensagens, no WhatsApp, da mesma 
forma. Professores efetivos e pais de alunos reclamando do que está 
acontecendo lá. Eu peço a permissão do Senhor Presidente para fazer 
uma breve leitura. Aqui é uma mensagem da coordenação de uma 
escola e ela diz o seguinte: Aviso - Avisamos aos alunos das turmas do 
9º ano, 9º ano B, 9º ano A, que não haverá aula para estas duas turmas 
nessa segunda-feira, porque os professores de língua portuguesa 
e educação física ainda não foram encaminhados pela Secretaria 
Municipal de Educação. Atenciosamente, Coordenação Pedagógica 
da Unidade Integrada Santo Antônio Complexo Educacional. Isso 
que está acontecendo nesse complexo está acontecendo em toda a 
rede municipal. Agora, Senhores Deputados e Deputadas, nós já 
estamos praticamente no mês de abril, está chegando o meio do ano, 
e nós lamentamos pelos pais que estão sofrendo com a tristeza de ver 
seus filhos em casa sem ter a oportunidade de estudar porque não tem 
professores. A Prefeitura municipal, de maneira irresponsável, não se 
planejou para que realizasse as contratações no momento adequado e nós 
não prejudicássemos os nossos alunos, que, por legislação, têm o direito 
a ter 200 dias de aula letivos durante o ano. Foi realizado um seletivo, 
e, desse seletivo, nós temos inúmeras denúncias, Deputado Wellington, 
de que quem tem ensino médio ficou acima, à frente de quem tem nível 
superior, mas não vem ao caso. O que é pior é não ter o aluno, não ter 
o professor, não ter o aluno aprendendo e o professor ensinando, e a 
coordenação, a direção da escola ter que mandar avisos em grupo de 
WhatsApp, informando que não haverá aula porque não tem professor 
de português, não tem professor de geografia, não tem os professores 
para ministrar as suas aulas. Olha que tristeza. E aqui, senhores, eu não 
faço uma denúncia, eu faço um apelo, para tentar sensibilizar o Prefeito 
daquela cidade, porque eu sou pai. Imaginemos nós que somos pais e 
mães: no mês de abril, os nossos filhos não frequentarem escolas porque 
não tem os professores, os devidos professores contratados. Imaginem 
o que é um prédio de uma escola sem um professor, é como o Deputado 
Antônio Pereira estar Assembleia sem os Deputados. É um prédio sem 
vida. É como imaginar um hospital sem médicos. É como imaginar, 
senhoras e senhores, um avião sem piloto. É uma tragédia anunciada! 
Está comprometendo o futuro de gerações, está prejudicando gerações 
inteiras! Os alunos não terem o direito de frequentarem a sala de aula 
porque não tem professores! Agora, nós imaginemos uma situação tão 
grave como essa, um prédio é importante para a educação, mas muito 
mais importante do que isso é o professor ministrando a aula e o aluno 
aprendendo. Nós não temos como imaginar uma escola sem professores. 
E aqui o que poderia ser uma denúncia, eu faço um apelo. Um apelo 
ao prefeito municipal: que se sensibilize, na qualidade de pai, que é, 
e não prejudique, não comprometa o futuro de todas essas crianças da 
rede pública municipal, que já estão no mês de abril e não têm aulas 
porque a Prefeitura não contratou os professores necessários para fazer 
com que a rede funcione. Aqui, eu deixo esse apelo, aqui eu faço essas 
comparações, aqui eu estou fazendo esse apelo e, ao ponto que estou 
dizendo, nós estaremos também buscando o auxílio do Ministério 
Público, estarei provocando a Câmara de Vereadores daquele município, 
para que juntos, diante da omissão, da irresponsabilidade do Prefeito, 
nós tomemos as devidas providências. Não tem como se imaginar uma 
escola sem professores, não tem como se imaginar o aluno da 7ª, 8ª e 9º 
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Segundo Secretário, Senhor Deputado Glalbert Cutrim

Às nove horas e trinta minutos, presentes os (as) Senhores (as) 
Deputados (as): Adelmo Soares, Aluízio Santos, Ana do Gás, Andreia 
Martins Rezende, Antônio Pereira, Ariston, Arnaldo Melo, Carlos Lula, 
Catulé Júnior, Cláudia Coutinho, Cláudio Cunha, Daniella, Davi 
Brandão, Doutor Yglésio, Doutora Vivianne, Edna Silva, Eric Costa, 
Fabiana Vilar, Fernando Braide, Florêncio Neto, Francisco Nagib, 
Glalbert Cutrim, Guilherme Paz, Hemetério Weba, Iracema Vale, 
Janaína, João Batista Segundo, Júlio Mendonça, Junior França, Kekê 
Teixeira, Leandro Bello, Mical Damasceno, Neto Evangelista, Osmar 
Filho, Othelino Neto, Pará Figueiredo, Ricardo Arruda, Ricardo Rios, 
Rodrigo Lago, Solange Almeida e Wellington do Curso. Ausente o 
Senhor Deputado Júnior Cascaria. O Presidente, em exercício, Deputado 
Antônio Pereira em nome do povo, invocando a proteção de Deus e a 
luz do Divino Espírito Santo, declarou aberta a Sessão, determinando a 
leitura do texto bíblico, da Ata da sessão anterior, que foi aprovada, e do 
Expediente, que foi encaminhado à publicação, constando neste: as 
Mensagens nos 015 a 019/2025, de autoria do Poder Executivo; o Projeto 
de Lei nº 176/2025, de autoria do Deputado Guilherme Paz; o Projeto 
de Lei nº 177/2025, de autoria do Deputado Dalton Arruda; o Projeto de 
Lei nº 178/2025, de autoria do Deputado Cláudio Cunha; o Projeto de 
Lei nº 179/2025, de autoria da Deputada Claudia Coutinho; o Projeto de 
Resolução Legislativa nº 025/2025, de autoria do Deputado Neto 
Evangelista; o Projeto de Resolução Legislativa nº 026/2025, de autoria 
do Deputado Osmar Filho; os Projetos de Resolução Legislativa nos 027 
a 032/2025, de autoria do Deputado Dalton Arruda; a Moção nº 
002/2025, de autoria da Deputada Mical Damasceno; o Requerimento 
nº 094/2025, de autoria do Deputado Neto Evangelista; os Requerimentos 
nos 095 e 096/2025, de autoria do Deputado Júlio Mendonça; o 
Requerimento nº 097/2025, de autoria do Deputado Guilherme Paz; o 
Requerimento nº 098/2025, de autoria do Deputado Leandro Bello; os 
Requerimentos nos 099 e 100/2025, de autoria do Deputado Rodrigo 
Lago; o Requerimento nº 101/2025, de autoria do Deputado Leandro 
Bello; o Requerimentos nos 102 e 103/2025, de autoria do Deputado 
Wellington do Curso; o Requerimento nº 104/2025, de autoria do 
Deputado Rodrigo Lago; o Requerimento nº 105/2025, de autoria do 
Deputado Glalbert Cutrim; as Indicações nos 371 e 372/2025, de autoria 
do Deputado Dalton Arruda; as Indicações nos 373 a 384/2025, de 
autoria do Deputado Hemetério Weba; a Indicação nº 385/2025, de 
autoria do Deputado Leandro Bello; as Indicações nº 386 a 397/2025, 
de autoria do Deputado Hemetério Weba; as Indicações nos 398 a 
404/2025, de autoria do Deputado Wellington do Curso; as Indicações 
nos 405 e 406/2025, de autoria do Deputado Glalbert Cutrim; as 
Indicações nos 407 e 408/2025, de autoria da Deputada Fabiana Vilar e 
o Projeto de Resolução Legislativa nº 033/2025, de autoria da Mesa 
Diretora. No horário destinado ao Pequeno Expediente, concedeu a 
palavra aos Deputados: Carlos Lula, Andreia Martins Rezende, Adelmo 
Soares, Mical Damasceno, Wellington do Curso, Catulé Júnior, Rodrigo 
Lago e Cláudio Cunha. Esgotado o tempo destinado a este turno dos 
trabalhos, assumindo a Presidência, a Deputada Iracema Vale declarou 
aberta a Ordem do Dia, anunciando: Em segundo turno, tramitação 
ordinária, o Projeto de Resolução Legislativa nº 131/2024, de autoria do 
Deputado Wellington do Curso, que concede o Título de Cidadão 
Maranhense ao Senhor Sérvio Túlio dos Santos, com parecer favorável 
da Comissão de Constituição, Justiça e Cidadania – relator Deputado 
Florêncio Neto foi aprovado e encaminhado à promulgação. Em 
segundo turno, tramitação ordinária, o Projeto de Resolução Legislativa 
nº 025/2024, de autoria do Deputado Davi Brandão, que concede a 
Medalha do Mérito Legislativo José Ribamar de Oliveira “Canhoteiro” 
ao Senhor José de Ribamar Araújo da Silveira Leite, com parecer 
favorável da Comissão de Constituição, Justiça e Cidadania – relator 
Deputado Neto Evangelista foi aprovado e encaminhado à promulgação. 
Em primeiro turno, tramitação ordinária, o Projeto de Lei n° 380/2024, 
de autoria da Deputada Cláudia Coutinho, que “estabelece diretrizes 
para o acompanhamento psicológico de familiares que convivem com 
usuários de drogas e entorpecentes, no âmbito do Estado do Maranhão”, 

mães atípicas, crianças com autismo, adolescentes tendo dificuldade 
para o atendimento com o plano de saúde Humanas. Recebemos várias 
denúncias, várias reclamações, pedido de ajuda e pedido de apoio para 
fazer as terapias, para marcar os exames. É inadmissível você pagar um 
plano de saúde tão caro e não ter atenção devida com a saúde do seu 
filho. Então, em nome das mães atípicas, crianças e adolescentes com 
autismo do Estado do Maranhão, estamos solicitando esclarecimento 
especificamente ao plano Humanas. Aproveitar a presença da Deputada 
Cláudia Coutinho, estou levando à Comissão de Saúde da Assembleia 
Legislativa, a senhora que é presidente, a reclamação de pais e mães 
de crianças com autismo que estão tendo dificuldades para marcar os 
exames, para marcar as consultas e, principalmente, fazer terapia por 
meio do plano Humanas. Nós estamos levando ao conhecimento da 
Comissão de Saúde para que a gente possa investigar, possa fiscalizar e 
fazer, inclusive, uma visita, para que nós possamos acompanhar essas 
reclamações de mães atípicas, de mais de crianças e adolescentes com 
autismo. Contem com o apoio e a fiscalização do Professor e Deputado 
Wellington do Curso em defesa das crianças e dos adolescentes do 
Estado do Maranhão e, principalmente, das mães atípicas que, às 
vezes, não têm a quem recorrer. É um absurdo o plano de saúde não 
dar a devida atenção, um plano caro não dar devida atenção às crianças, 
aos adolescentes e às mães com autismo. Levarei o encaminhamento, 
a solicitação especificamente à Comissão de Saúde da Assembleia 
Legislativa do Estado do Maranhão. Era o que eu tinha para o momento, 
Sr. Presidente.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
ANTÔNIO PEREIRA -Gostaria de registrar a presença da ex-prefeita 
Carla Batista, foi prefeita ali de Vila Nova dos Martírios, por oito 
anos, que está aqui na galeria conosco, acompanhando uma comissão 
composta pela vereadora Lia, daquela cidade Vila Nova dos Martírios, 
Magdiel Pereira, presidente da Associação Sapucaia, Hermenegildo, 
o famoso Bregildo, vice- presidente da Associação Sapucaia e 
Antônio Carlos, membro fiscal da diretoria da Associação Sapucaia. 
A Associação Sapucaia é uma associação que existe há muitos anos, 
são pessoas ali humildes, pequenos agricultores que vivem ali, em 
Vila Nova dos Martírios, nesta região conhecida como Sapucaia e que 
tem conflito com a empresa a megaempresa Suzano, e que nós sempre 
estamos aí trabalhando em prol deles, porque antes da Suzano chegar 
na região, nós já conhecíamos essas pessoas ali, como posseiras daquela 
região, sejam bem-vindos a esta Casa e fiquem à disposição. Inclusão. 

VI – EXPEDIENTE FINAL.
O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 

ANTÔNIO PEREIRA -Não há orador inscrito. 
O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 

ANTÔNIO PEREIRA -Leitura de Inclusão para a Sessão de amanhã, 
nos termos do Regimento Interno, determino a inclusão na Ordem 
do Dia da Sessão Ordinária de quinta-feira, 27 de março de 2025, 
das seguintes Proposições. Projeto de Lei em primeiro turno, de 
nº 326/2024, de autoria do Deputado Neto Evangelista. Projeto de 
Resolução Legislativa nº 029/2024, da autoria do Deputado Neto 
Evangelista. Projeto de Resolução Legislativa de nº 088/2024, do 
mesmo autor, Neto Evangelista, Requerimento de nº 106/2025, de 
autoria do Deputado Guilherme Paz, e, finalmente, Requerimento de 
nº 107/2025, de auditoria do Deputado Florêncio Neto. São estas as 
matérias e também os Projetos que foram aprovados a urgência por este 
Plenário. Ficam para a Ordem do Dia de amanhã. Nada mais havendo a 
tratar, declaro encerrada a presente Sessão.

Ata da Décima Oitava Sessão Ordinária da Terceira Sessão 
Legislativa da Vigésima Legislatura da Assembleia Legislativa do 
Estado do Maranhão, realizada em vinte e cinco de março de dois mil 
e vinte cinco.

Presidente, em exercício, Senhor Deputado Antônio Pereira 
Primeiro Secretário, Senhor Deputado Davi Brandão
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Executivo; o Projeto de Lei nº 534/2024, de autoria do Ministério 
Público; o Projeto de Lei nº 101/2025, de autoria do Poder Executivo; 
os Projetos de Lei nos 397, 364 e 191/2024, de autoria do Deputado Neto 
Evangelista; os Projetos de Resolução Legislativa n° 124/2024 e nos 006 
e 007/2025, de autoria do Deputado Aluízio Santos; o Projeto de 
Resolução Legislativa nº 018/2025, de autoria da Deputada Solange 
Almeida; o Requerimento nº 094/2025, de autoria do Deputado Neto 
Evangelista; os Requerimentos nos 095 e 096/2025, de autoria do 
Deputado Júlio Mendonça; o Requerimento n° 097/2025, de autoria do 
Deputado Guilherme Paz; os Requerimentos nos 098 e 101/2025, de 
autoria do Deputado Leandro Bello; os Requerimentos nos 099 e 
100/2025, de autoria do Deputado Rodrigo Lago; os Requerimento nos 
102 e 103/2025, de autoria do Deputado Wellington do Curso; o 
Requerimento n° 104/2025, de autoria do Deputado Rodrigo Lago e o 
Requerimento n° 105/2025, de autoria do Deputado Glalbert Cutrim. 
Nada mais havendo a tratar, a sessão foi encerrada e lavrada a presente 
Ata, que lida e aprovada será devidamente assinada. Plenário Deputado 
Nagib Haickel, do Palácio Manuel Beckman, 25 de março de 2025. 
Deputada Iracema Vale – Presidente, Deputado Davi Brandão - Primeiro 
Secretário, Deputado Glalbert Cutrim - Segundo Secretário

SESSÃO SOLENE PARA ENTREGA DE MEDALHA DE 
MÉRITO LEGISLATIVO MANUEL BECKMAM AO SENHOR 
FRANCISCO MAGALHÃES DA ROCHA, REALIZADA NO DIA 20 
DE MARÇO DE 2025 ÀS 11h.

MESA:
O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 

DAVI BRANDÃO
O SENHOR DEPUTADO ARISTON RIBEIRO
O SENHOR FRANCISCO MAGALHÃES DA ROCHA - 

EMPRESÁRIO 
O SENHOR CELSO GONÇALO - PRESIDENTE DO 

CONSELHO - SEBRAE
O SENHOR EDILSON BALDEZ - PRESIDENTE DA FIEMA 

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
DAVI BRANDÃO – Em nome do povo e invocando a proteção de 
Deus e a luz do Divino Espírito Santo, declaro aberta esta Sessão 
Solene convocada para a entrega de Medalha de Mérito Legislativo 
Manuel Beckman ao senhor empresário Francisco Magalhães da 
Rocha, concedida por meio da Resolução Legislativa n.º 1.154/2022, 
oriunda do Projeto de Resolução Legislativa n.º 03/2022, de autoria do 
Deputado Ariston. Convido, para compor a Mesa, o Senhor Deputado 
Ariston Ribeiro, autor da Proposição; o Senhor Francisco Magalhães 
da Rocha, empresário e homenageado desta Sessão Solene; o Senhor 
Celso Gonçalo, Presidente do Conselho Deliberativo do Sebrae; 
o Senhor Edilson Baldez, Presidente da Fiema. Convido ainda o Sr. 
Cláudio Azevedo, Presidente do Centro das Indústrias do Maranhão. 
Convido a todos para se postarem em posição de respeito para ouvirmos 
a execução do Hino Maranhense. Convido a todos para assistirmos a um 
vídeo institucional da indústria de bebidas Psiu. Convido o Deputado 
Ariston, autor da Proposição, para falar em nome do Poder Legislativo. 
Antes da fala do Deputado Ariston, queria fazer menção ao nome do 
Deputado Arnaldo Melo, que está aqui presente, nome do Deputado 
João Batista Segundo e nome do Deputado Kekê Teixeira, que também 
estão presentes. Salva de palmas para os nossos Deputados que estão 
aqui. Com a fala, o Deputado Ariston.

O SENHOR DEPUTADO ARISTON - Bom dia, Senhor 
Presidente, agradeço por ter me honrado em presidir esta Sessão Solene 
do meu amigo Francisco, que está sendo homenageado. Ao nosso 
Deputado decano aqui na nossa Assembleia, Deputado Arnaldo, que 
vai completar 10 mandatos. O nosso amigo Kekê, seja bem-vindo. 
Nosso amigo Segundo, que agora vai dar continuidade aí também nos 
mandatos futuros, com fé em Deus. E aos demais que compareceram 
aqui nesta solenidade para homenagear esse grande homenageado, 

com pareceres favoráveis das Comissões de Constituição, Justiça e 
Cidadania – relator Deputado Ariston e de Saúde – relator Deputado 
Florêncio Neto foi aprovado e encaminhado ao segundo turno. Em 
primeiro turno, tramitação ordinária, o Projeto de Lei n°403/2024, de 
autoria da Deputada Cláudia Coutinho, que institui o Banco de 
currículos para mulheres em condições de vulnerabilidade social e dá 
outras providências, com pareceres das Comissões de Constituição, 
Justiça e Cidadania (acatando emenda) – relator Deputado Florêncio 
Neto e de Defesa dos Direitos Humanos e das Minorias – relator 
Deputado Ricardo Arruda foi aprovado e encaminhado ao segundo 
turno. O Projeto de Resolução Legislativa n° 004/2025, de autoria do 
Deputado Júnior Cascaria, que concede a Medalha do Mérito Legislativo 
Manuel Beckman ao Doutor Bruno Lobo, com parecer da Comissão de 
Constituição, Justiça e Cidadania – relator Deputado Neto Evangelista 
foi transferido para a próxima sessão devido à ausência do autor. Em 
primeiro turno, tramitação ordinária, o Projeto de Resolução Legislativa 
n° 013/2025, de autoria do Deputado Catulé Júnior, que concede a 
Medalha do Mérito Legislativo Manuel Beckman à enfermeira Joyce 
Santos Lages e dá outras providências, com parecer da Comissão de 
Constituição, Justiça e Cidadania – relator Deputado Florêncio Neto foi 
aprovado e encaminhado ao segundo turno. Em primeiro turno, 
tramitação ordinária, o Projeto de Resolução Legislativa nº 116/2024, 
de autoria do Deputado Neto Evangelista, que concede o Título de 
Cidadão Maranhense ao Senhor José Almeida de Sousa, com parecer da 
Comissão de Constituição, Justiça e Cidadania – relator Deputado 
Glalbert Cutrim foi aprovado e encaminhado ao segundo turno. Em 
primeiro turno, tramitação ordinária, o Projeto de Resolução Legislativa 
nº 127/2024, de autoria do Deputado Osmar Filho, que concede a 
Medalha do Mérito Legislativo “Manuel Beckman” ao Senhor Paulo 
Victor Melo Duarte, e dá outras providências, com parecer da Comissão 
de Constituição, Justiça e Cidadania – relator Deputado Neto 
Evangelista foi aprovado, com voto contrário do Deputado Fernando 
Braide e abstenção do Deputado Júlio Mendonça, e encaminhado ao 
segundo turno. À deliberação do Plenário foi aprovado o Requerimento 
n° 088/2025, de autoria da Deputada Solange Almeida, solicitando que 
seja tramitado em regime de urgência o Projeto de Resolução Legislativa 
n° 018/2025, de sua autoria, que concede o Título de Cidadão 
Maranhense ao Senhor Aurelio Pereira De Sousa. À deliberação do 
Plenário foi aprovado o Requerimento n° 087/2025, de autoria da 
Deputada Iracema Vale, solicitando que seja realizada uma Sessão 
Solene, em data a ser agendada, destinada a homenagear os 40 anos da 
Redemocratização do Brasil, período conhecido como Nova República, 
que restituiu a liberdade democrática em nosso país. À deliberação da 
Mesa foi deferido o Requerimento n° 090/2025, de autoria do Deputado 
Catulé Júnior, nos termos do artigo 182, §4º do Regimento Interno desta 
douta Casa, através do qual interpõe recurso ao Parecer que rejeitou o 
Projeto de Lei nº 064/2025, de sua autoria. À deliberação da Mesa foi 
deferido o Requerimento n° 091/2025, de autoria do Deputado Catulé 
Júnior, nos termos do artigo 182, §4º do Regimento Interno, através do 
qual interpõe recurso ao Parecer nº 089/2025, que rejeitou o Projeto de 
Lei nº 063/2025. À deliberação da Mesa foi deferido o Requerimento n° 
092/2025, de autoria da Deputada Edna Silva, solicitando que sejam 
justificadas suas ausências das Sessões Plenárias dos dias 11, 12 e 13 de 
março de 2025, em virtude de estar cumprindo agenda de trabalho com 
o Governador Carlos Brandão junto ao Ministério da Integração e do 
Desenvolvimento Regional do Brasil, em Brasília/DF. No primeiro 
horário do Grande Expediente pronunciou-se o Deputado Wellington 
do Curso. No tempo reservado aos Partidos e Blocos pronunciaram-se: 
pelo Bloco Parlamentar Juntos pelo Maranhão, a Deputada Mical 
Damasceno e pelo tempo da Liderança do Bloco Parlamentar Parlamento 
Forte, o Deputado Rodrigo Lago. No Expediente Final não houve 
oradores inscritos. Nos termos do Regimento Interno, a Presidente 
determinou a inclusão na Ordem do Dia da próxima sessão ordinária: o 
Projeto de Lei n°160/2024, de autoria do Deputado Davi Brandão; o 
Projeto de Lei n° 307/2024, de autoria da Deputada Cláudia Coutinho; 
o Projeto de Resolução Legislativa n° 026/2024, de autoria do Deputado 
Francisco Nagib; a Medida Provisória nº 473/2025, de autoria do Poder 
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abençoe; Senhor Edson Costa, representando a Academia Maranhense 
de Ciências. Sintam-se todos abraçados e cumprimentados. Convido 
o senhor empresário Francisco Magalhães de Rocha, para receber a 
Medalha de Mérito Legislativo Manuel Beckman. Convido o Deputado 
Ariston para fazer a entrega. Concedo a palavra ao Senhor Francisco 
Magalhães Rocha, homenageado desta Solenidade. 

O SENHOR FRANCISCO MAGALHÃES ROCHA – Bom dia a 
todos. É um momento em que eu gostaria de cumprimentar a Mesa 
através do Deputado Ariston, ao qual tenho uma gratidão muito grande, 
por ter nos distinguido com uma medalha de tão grande significado, que 
coroa uma carreira e um trabalho aqui no Maranhão, desde 1989. Não é 
um Oscar, porque não tem o nome, mas muito mais importante do que 
o Oscar é a Medalha Manuel Beckman. Eu quero aqui dizer por que 
estou aqui, aqui no Maranhão. Eu queria agradecer a Deus por nos dar 
essa oportunidade de estar aqui neste momento, agradecer novamente 
ao Deputado Ariston Gonçalo, pela indicação do meu nome, agradecer 
aqui a presença de todos os amigos e agradecer ao time Psiu, que eu 
represento aqui e tenho certeza de que foi o esforço de cada um que nos 
levou a ser essa empresa reconhecida no Estado e hoje e consagrada 
através dessa homenagem. Meu nome é Francisco Magalhães da Rocha, 
eu sou mineiro de Belo Horizonte, sou o nono filho de uma família de 
dez irmãos, filho de Doutor Lucas Rocha, um advogado, pessoa muito 
simples, e de a Dona Ilda também, minha mãe é uma pessoa muito 
católica, e vocês imaginam o que que é uma casa... Sou o nono filho, 
uma casa cheia de meninos lá. Mas os ensinamentos da minha mãe, com 
relação a humildade, a perdão, ela nunca deixou ninguém dormir 
brigado, entre os irmãos. E a pessoa que eu sou e saí para o mundo é 
essa que saiu lá do Recanto lá dos Magalhães da Rocha, eu sou 
engenheiro formado pela Universidade de Minas Gerais, depois eu fui 
fazer Pós-Graduação na área de Mobilidade Urbana na PUC do Rio, 
retornei para Belo Horizonte e fui trabalhar na Fundação João Pinheiro, 
constituindo o primeiro grupo que estudou sobre os problemas de 
transportes da Região Metropolitana de Belo Horizonte, trabalhei 
durante 12 anos na Fundação João Pinheiro, tive muitas oportunidades 
de crescimento profissional, fiz curso no exterior 3 vezes, duas vezes na 
Inglaterra e uma vez na Alemanha, de modo que esse meu período 
também na Fundação João Pinheiro me formou muito do ponto de vista 
técnico, sempre gostei muito de estudar também, mas também tinha um 
sonho que era de empresariar, tenho meus irmãos, tem vários que são 
empresários, eu lá o nono, também pelo exemplo de dentro de casa, eu 
tinha esta vontade, e acabei então saindo da Fundação João Pinheiro 
para fazer um voo solo como especialista na área de transportes e em 
março 1989 eu desço aqui no avião da Vasp, debaixo de uma chuva 
intensa para participar de uma licitação de uma linha de ônibus no 
bairro do Cohatrac, Jardim das Margaridas, e fomos exitosos nessa 
licitação, o empresário que tinha adquirido a empresa chamada TCM 
Transportes Coletivos Maranhense, nos convidou para poder fazer esta 
reestruturação lá no bairro, e era um bairro bastante problemático, na 
época, tinha 60 mil habitantes e tudo. E nós fizemos uma remodelação 
do sistema de transportes lá, e esta melhoria do sistema foi rapidamente 
sentida pela população, ou seja, nós fizemos uma mudança na operação. 
E isso teve um reflexo muito rápido e positivo. E inclusive, na época, o 
então Vereador João Evangelista, morava lá no bairro Cohatrac, nos 
convidou para ir à casa dele explicar: o que você fez para o serviço 
melhorar tanto? Na verdade, operação é você conseguir manter 
regularidade; e esse impacto, ali no Cohatrac, resultou num convite do 
doutor Ruben Brito, que, na época, era Secretário de Obras e Transportes 
da Prefeitura de São Luís, e nos convidou para fazer um Plano de 
transportes para São Luís. Fizemos o plano, e acabou o governo lá do 
doutor Jackson, começou o governo da doutora Conceição Andrade, o 
Secretário era o Deputado Pedro Fernandes. E eu, com este plano 
debaixo do braço, querendo transformá-lo em realidade, porque eu 
achava que tinha possibilidades de ganhos para a cidade muito 
importantes; aí sem conhecê-lo, fui procurá-lo, apresentei o plano, falei 
do grande impacto que isso poderia ter. E ele me falou: Olha, Francisco, 
o problema é que a prefeita tem compromisso de campanha, tem esse 
problema aí de tirar os ônibus ali da Rua da Paz, tinha 180 ônibus por 

que é o nosso Francisco. Falar do Doutor Francisco é muito fácil. 
Pessoa que veio de Minas Gerais para ajudar o nosso Maranhão a 
produzir sabores, como ele tem feito, que é produzir sabores, que é 
o refrigerante que ele tanto faz com grande carinho e com grande a 
amor, com todos os seus colaboradores da sua indústria. Então, trouxe 
aqui um pequeno discurso para falar sobre o Doutor Francisco. Bom 
dia a todos novamente. É com grande honra que estamos aqui hoje para 
conceder a Medalha do Mérito Legislativo Manuel Beckman, a mais 
alta honraria deste Parlamento estadual. Esta homenagem é mais do que 
merecida, reconhece a trajetória de um homem cuja visão, dedicação 
e compromisso com o desenvolvimento do Maranhão falam por si, o 
engenheiro e empresário Francisco da Rocha. Nosso Estado, rico em 
belezas naturais, em recursos, também carrega um imenso potencial para 
o crescimento econômico e social. Muitas vezes, subestimamos nossa 
própria capacidade de transformar essas riquezas em oportunidades, 
mas há aqueles que enxergam além, que olham para essa terra e veem 
não apenas paisagem, mas possibilidades. Foi isso que aconteceu com 
o nosso homenageado. Foi com esse olhar visionário que Francisco 
Rocha, ao deixar Belo Horizonte, em 1998, encontrou no Maranhão 
não apenas um novo lar, mas um caminho para construir algo grandioso 
inspirado pelas fontes cristalinas da terra, das palmeiras. Ele deu o 
primeiro passo para o que se tornaria uma das maiores contribuições no 
desenvolvimento do nosso Estado. O espírito inovador e determinação 
fundaram a Psiu Bebidas, uma marca genuinamente maranhense 
presente em cada lar, comércio e esquina deste Estado. Mas a Psiu não 
é apenas uma marca, é um símbolo de trabalho árduo, da perseverança 
e do impacto positivo. Uma empresa pode estar em sua comunidade, 
gerando milhares de empregos e movimentando nossa economia. A 
Psiu se consolidou como um verdadeiro orgulho maranhense. No dia 21 
de setembro de 2024, essa história de sucesso completou 25 anos. Uma 
trajetória marcada pelo esforço coletivo celebrado como a inauguração 
do monumento Mãos que Constroem a Psiu, um tributo aos trabalhadores 
que, com dedicação e talento, ajudaram a transformar um sonho em 
realidade. Francisco da Rocha, sua jornada é um exemplo de coragem 
e resiliência. Você não apenas superou desafios, mas o transformou 
em oportunidade. Seu nome está marcado na história empresarial do 
Maranhão, não apenas pelo sucesso da Psiu, mas pelo impacto social 
e econômico que sua visão trouxe ao nosso Estado. Por isso, com 
profundo respeito e admiração, entregamos a você a Medalha Manuel 
Beckman. Que ela represente o reconhecimento de sua trajetória e o 
agradecimento do povo maranhense pelo seu legado. Que a sua história 
continue nos inspirando, mostrando que, com trabalho e dedicação, 
somos capazes de contribuir para um futuro ainda mais próspero para 
o Maranhão. Isso é a minha mensagem, meu amigo Francisco. Eu acho 
que o Maranhão deve muito a você, à sua família que veio de longe, 
Minas Gerais não é tão perto. Vi uma pequena fábrica se transformar 
em uma grande fábrica, que eu conheço, estive lá várias vezes no 
empreendimento. A gente vê que as pessoas, os funcionários veem como 
uma família, não como emprego, mas como uma família. Transformar 
uma fábrica daquele porte em uma família não é fácil. Então, eu acho 
que você tem um coração bom e eu acho que seus amigos também lhe 
respeitam. Então, essa medalha é um reconhecimento de todo nosso 
Estado. Foi votado por unanimidade, os 42 Deputados votaram a favor 
dessa homenagem, e isso está representando todo o Maranhão porque 
nós fomos votados pelos maranhenses, então cabe a nós decidir para 
quem a gente dá as medalhas, que é a maior que tem aqui no nosso 
Estado, aqui na nossa Assembleia, a Medalha Manuel Beckman. Então, 
deixo os parabéns para você e essa medalha para toda a família também. 
Agradeço.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
DAVI BRANDÃO - Registro a presença do Senhor Edmar Assis, sócio 
administrativo do Grupo Psiu. Senhor Leandro Bandeira, Diretor do 
Grupo Psiu. Senhor Luiz Vegas, Gerente Industrial do Grupo Psiu. 
Empresário Artur Gabriel Cabral. Senhor Maicon, Presidente da 
Associação Brasileira de Agentes. Tenente-Coronel Denis Araújo. 
Senhor Carlinhos Florêncio, ex-Deputado Estadual desta Casa, pai 
do Deputado Florêncio Neto, os dois estão aniversariando hoje, Deus 



            QUINTA-FEIRA, 27 DE MARÇO DE 2025                                                          DIÁRIO DA ASSEMBLEIA 20
Luís não encontrar Água Psiu. E nós chamamos então o Lúcio Pacheco 
que um branding by aging da nossa marca, desde o início. E falando, 
Lúcio nós temos uma água espetacular e eu vendo água de Minas 
Gerais, água de São Paulo na mesa dos restaurantes. E aí ele então 
depois de um tempo de trabalho, ele chegou aqui já tendo feito uma 
pesquisa e nos apresentou três slides, porque eu gosto de escrever, 
porque eles têm um significado muito grande para nós. Ele falou assim: 
Olha, nós vamos prestar uma homenagem a São Luís. E aí ele projetou 
uma slide escrito São Luís, o segundo slide estava escrito Luís, e o 
terceiro slide Louí, Louí uma palavra francesa que significa, ele e dele, 
e era uma homenagem aos fundadores aqui de São Luís e depois a 
pessoa que faz os nossos rótulos, que é a Carolina Teixeira, criou a 
marca do jeito que ela está escrita hoje nas garrafas, Louí pegou a flor-
de-lis e colocou em cima do í para simbolizar ali a parte dos portugueses 
na colonização, e no desenvolvimento aqui da cidade. E nós ainda 
tínhamos aí, água com gás e água sem gases, e novamente nós 
recorremos lá à bandeira da França que se é uma bandeira que tem as 
cores azul, branca e vermelha e ali nós definimos a água que seria com 
gás, seria água vermelha, e a água sem gás a água azul. Pois bem, eu 
conto esse caso porque é só marcar uma busca constante, a empresa 
busca inovação ininterruptamente. Nós temos lá um plano de gestão 
estratégica dentro da empresa. Nosso crescimento é uma coisa bastante 
discutida, é uma gestão compartilhada com todos os colaboradores lá. 
Mas o nosso trabalho aqui no Maranhão não se limitou à parte de 
engenharia e à parte também da fábrica. Nós também temos um papel 
institucional. Hoje nós estamos lá dentro da Fiema. Ali, há muitos anos 
atrás, o doutor Edilson nos chamou lá falando: “Francisco, precisamos 
criar o Sindicato das Indústrias de Bebidas.” E fizemos isso aí. Sempre 
lembro, na memória do saudoso doutor Gentil, que fez um esforço 
enorme para que a gente pudesse, com poucas empresas que tinha, 
conseguir fazer um organograma mínimo para poder constituir o 
sindicato. Foi uma luta assim bem grande, mas falo que hoje a gente 
tem um orgulho muito grande pelo que nós fizemos ali dentro da Fiema, 
através do Sindbebidas, que foi a estruturação do setor de cachaça no 
Estado do Maranhão. Quando nós fundamos o Sindbebidas, só existia 
uma cachaça registrada que era Vale do Riachão e a Tiquira Guaaja. 
Hoje, depois de anos de trabalho e muito empenho, tanto ali, do Celso, 
ali no Sebrae, o Edilson, também na Fiema, sempre nos apoiou muito 
no desenvolvimento desse setor. E hoje eu falo que com muito orgulho, 
nós temos aí 20 registros de bebidas alcoólicas aqui, 18 cachaças e 2 
tequilas. Ali no auditório tem duas pessoas muito importantes: a Luciana 
Pereira, que é a gestora de bebidas. É uma pessoa extremamente 
dedicada e quem a gente sempre agradece pelo empenho e dedicação. 
Hoje nós temos 42 sócios Sindbebidas, exatamente, por conta desse 
trabalho, dessa persistência. E também o Wisner, que foi quem trabalhou 
intensamente no Cartima, para que a gente pudesse desenvolver essa 
questão da cachaça artesanal. Tenho também muito orgulho de ter sido 
vice-presidente na área de infraestrutura da Associação Comercial do 
Maranhão durante a gestão do Felipe Mussalém. Enfim, pensar é 
sempre pensar no futuro. E eu tenho uma crença e uma convicção muito 
grande do tanto que o Maranhão tem de oportunidade e de tantas 
possibilidades que nós temos de atrair empresas para cá. Mas é preciso 
que as entidades de classe, o Governo do Estado, aqui a Assembleia 
Legislativa tenham realmente um propósito do desenvolvimento do 
Estado. Nós temos aqui exemplos muito próximos nossos. Nós temos o 
exemplo do Ceará. Nós temos o exemplo do Pernambuco, do Rio 
Grande do Norte, agora, aqui do nosso lado, o Piauí com agência de 
desenvolvimento que busca realmente atrair empreendimento para o 
Estado. Isso não é o caso, por exemplo, que eu conto até, da Psiu, que 
foi uma coisa espontânea, mas muitas indústrias podem ser buscadas e 
direcionadas com o propósito específico de desenvolvimento. O quanto 
já se avançou aqui na área de agricultura. O Maranhão está se 
transformando. Nós temos uma logística muito boa, temos um porto 
espetacular, temos a ferrovia, ou seja, há um conjunto de fatores que 
podem ajudar demais o desenvolvimento do Estado. Mas esse propósito 
passa por um desprendimento das entidades para que nós busquemos 
realmente o desenvolvimento e o bem-estar do Maranhão. Quero 

hora, descendo ali no meio daquela rua estreita, trincando os Casarões e 
tudo. Eu me ofereci, eu falei: se você quiser, eu posso ajudá-lo. Como 
eu tinha o plano, eu fiz esta transformação e criei ali onde que é hoje o 
Terminal da Praia Grande, um grande ponto de ônibus. E isso foi uma 
verdadeira revolução do ponto de vista da velocidade dos ônibus, ou 
seja, houve um ganho de tempo de viagem muito expressivo para 
população. Então, a prefeita percebendo isso, o Deputado Pedro 
Fernandes também, vendo a melhoria e tudo, convenceu a prefeita de 
implantar o Terminal da Praia Grande, que fazia parte do nosso plano. 
Aí nós mesmo fizemos o projeto do Terminal da Praia Grande e, mais 
uma coisa, que fez um sucesso muito grande; e eu falava muito para o 
Deputado Pedro Fernando sobre a oportunidade que o existia no 
BNDES também de fazer um financiamento para implantar os terminais. 
Tinha o Terminal da Praia Grande, que foi implantado com recurso da 
prefeitura, mas tinha que implantar a Cohama, tinha que implantar o 
Cohatrac, Cidade Operária, Distrito Industrial. E este recurso estava no 
BNDES, eu tinha um outro trabalho em Uberlândia também, que era 
muito semelhante a isso; lá também Uberlândia tem Sistema Integrado 
de Transportes. Na época, aqui estava melhor do que lá em Uberlândia; 
eu, então, convidei o prefeito de Uberlândia pra vir visitar São Luís. E 
veio o Paulo Ferólera, que era o prefeito na época, a Prefeita Conceição 
Andrade recebeu-os aqui e tudo. E eles ficaram entusiasmados com o 
que viram aqui, e isso acelerou também essa implantação do Sistema 
Integrado de Transporte de Uberlândia. Então, foram trabalhos que eu 
estava fazendo concomitantemente lá em Uberlândia também este 
sistema é um sistema muito consolidado e isso foi apresentando 
resultados. E aí a prefeita decidiu desmembrar a Secretaria de Obras e 
Transportes e criar a Secretaria Municipal de Transportes Urbanos que 
é a antiga Semtur e nos convidou também para fazer essa estruturação. 
Eu tenho uma alegria muito grande que eu considero esses projetos 
assim de grande significado porque eles levaram São Luís naquela 
época a um dos melhores sistemas de transportes urbanos que tinha no 
Brasil. Do ponto de vista de qualidade da frota, de irregularidade havia 
realmente um empenho muito grande da prefeitura nisso aí. Acabou o 
governo doutor da prefeita Conceição Andrade, volta o doutor Jackson 
aí eu vou outra vez conversar, a gente tem que acabar de implantar esse 
sistema aqui. E aí o doutor Jackson já me conhecia da administração 
anterior falou para o doutor Padua Nazareno você vai fazer o trabalho 
para gente viabilizar esse recurso do BNDES. E realmente dois anos 
depois, o recurso foi disponibilizado, a Prefeitura de São Luís assinou 
um contrato com o BNDES e foi implantado então né os terminais aí 
obras de drenagem ali na São Luís Rei de França quero algumas coisas 
críticas e tudo. Mas era uma carreira até então de um engenheiro de 
transporte tudo que se dedicava a isso eu tinha um trabalho contínuo 
aqui uma equipe muito boa, mas um dia eu estava numa festa junina em 
Belo Horizonte com o Rodrigo Biajoni que é o fabricante do Mate 
Couro e ele fez uma pergunta pra mim: Chico, por que você não leva 
Mate Couro para o Maranhão? E eu já contei essa história algumas 
vezes, eu falo assim: não dê ideia para engenheiro, porque esta questão 
de você querer realizar as coisas. Eu fiz então uma pesquisa aqui, existia 
a Rede Lusitana de Supermercados, olhei os preços, levei para ele lá 
para gente conversar. Ele falou: eu acho que eu posso te ajudar você 
começar uma distribuição lá. Aí aluguei um galpão ali na Avenida 
Guaxenduba, criei uma empresa chamada Refrinore e começamos a 
implantar, vender Mate Couro aqui. Quando nós já estávamos vendendo 
4, 5 carretas de Mate Couro, por mês, ele me chamou. E falou: Chico, 
este custo, porque ele me ajudava a subsidiar o transporte. Ele falou 
assim: você tem duas alternativas; ou você para esta operação ou você 
faz uma fábrica. Não preciso explicar mais nada. Então, hoje, no dia 21 
de setembro de 2024, a Psiu completou 25 anos. E nestes 25 anos 
crescemos bastante, somos uma empresa muito respeitada, muito 
querida. Desde o ano passado, somos uma empresa líder na área de água 
mineral, no Estado do Maranhão, inclusive pelos informes oficiais. E 
continuamos sempre em busca da inovação, isso é uma constante, vai 
muito da minha personalidade e esse espírito muito especulativo e 
empreendedor. E eu ficava muito incomodado, não vou falar que é 
indignado, mas muito incomodado, de ir aos restaurantes daqui de São 
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nº 033/2025, de autoria da Mesa Diretora da Assembleia Legislativa 
do Estado do Maranhão, que denomina a Sala onde funciona a Escola 
do Legislativo e dá outras Providências

Nos termos do presente Projeto de Resolução Legislativa, fica 
denominada “Professora Rosa Castro” a Escola do Legislativo da 
Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão, localizada no Bloco 
“A” do Palácio Manuel Beckman.

Com efeito, as resoluções constituem, em conjunto com as 
normas do art. 59, da CF/88 (art. 40, da Constituição Estadual), atos 
normativos primários, e disporão sobre a regulação de determinadas 
matérias pelo Poder Legislativo, não incluídas no campo de incidência 
dos decretos legislativos e da lei.

Verifica-se, por oportuno, que é tema que depende unicamente 
da deliberação de seus membros, pois se trata de matéria estritamente 
interna corporis desta Casa Legislativa. É que a ordem jurídico-
constitucional assegurou a cada poder, dentro do sistema da divisão 
harmônica de funções, a exclusiva competência para dispor sobre sua 
organização e seus serviços internos.

Assim, cada Casa Legislativa, tanto quanto qualquer Tribunal 
ou Chefia do Executivo, é competente para decidir suas questões 
administrativas internas, sem a necessária participação de outro Poder. 
Nesse sentido, a Constituição Estadual, estabelece em seu art. 31, in 
verbis:

“Art. 31. É da competência exclusiva da Assembleia Legislativa:
I – eleger sua Mesa Diretora e constituir suas comissões;
II – elaborar seu Regimento Interno;
III – dispor sobre sua organização, funcionamento, polícia, 

criação, transformação ou extinção dos cargos, empregos e funções 
de seus servidores e fixação da respectiva remuneração, observados 
os parâmetros estabelecidos na lei de diretrizes orçamentárias [...]”

Ressalte-se que a espécie normativa escolhida pelo autor da 
proposição também é a adequada, nos termos do art. 138, V, do 
Regimento Interno desta Casa:

“Art. 138. Os projetos compreendem:
[...]
V – os projetos de resolução destinados a regular com eficácia 

de lei ordinária matéria de competência privativa da Assembleia 
Legislativa e os de caráter político-processual legislativo ou 
administrativo, ou quando a Assembleia deva-se pronunciar em casos 
concretos [...]”

Ademais, o Regimento Interno em seu Art. 272, estabelece, in 
verbis:

 “Art. 272. O Regimento Interno poderá ser modificado ou 
reformado por meio de projeto de resolução de iniciativa da Mesa, de 
Comissão Permanente ou Especial para esse fim criada, também por 
um terço dos membros da Assembleia”.

Observa-se que, sob tais parâmetros constitucionais e regimentais 
o Projeto de Resolução Legislativa sob exame se encontra consoante o 
direito, estando o mesmo redigido em boa técnica legislativa.

VOTO DO RELATOR:
Em face do exposto, concluímos pela juridicidade, 

constitucionalidade e legalidade do Projeto de Resolução Legislativa 
nº 033/2025. Assim sendo, opinamos favoravelmente pela sua 
aprovação.

É o voto.

PARECER DA COMISSÃO:
Os membros da Comissão de Constituição, Justiça e Cidadania 

votam pela APROVAÇÃO do Projeto de Resolução Legislativa nº 
033/2025, nos termos do voto do Relator. 

É o parecer.
SALA DAS COMISSÕES DEPUTADO “LÉO FRANKLIM” 

em 27 de março de 2025.                                                              
Presidente:  Deputado FLORENCIO NETO
Relator:  Deputado FLORENCIO NETO 
                                                  
Vota a favor:                                                         Vota contra:
Deputada CLAUDIA COUTINHO                                 
Deputado ARNALDO MELO                                        
Deputado JULIO MENDONÇA                                     
Deputado DOUTOR YGLÉSIO                                      
Deputado ARISTON                                                       

agradecer aqui demais a todos que estiveram aqui presentes, a paciência 
de vocês de nos ouvirem, mas eu tinha que explicar por que estou aqui. 
Obrigado.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
DAVI BRANDÃO - Quero registrar ainda a presença do Deputado 
Florêncio Neto, da Deputada Fabiana Vilar, do Deputado Aluízio 
Santos. Obrigado pela presença de todos. Senhoras e Senhores, já 
caminhando para o final, quero só parabenizar o senhor Francisco. Que 
Deus continue abençoando ele, porque o Estado do Maranhão precisa 
muito ainda do seu trabalho, dos seus esforços, e que Deus possa 
continuar dando discernimento e a capacidade de trabalhar, de enxergar 
cada vez um futuro mais promissor ao nosso Estado do Maranhão. 
Que Deus possa continuar iluminando seus pensamentos. Ao mesmo 
tempo que parabenizo o Deputado Ariston pela proposição. Grande 
Deputado desta Casa, que Deus possa também continuar iluminando 
seus pensamentos e seus passos. Quero ainda registrar a presença da 
Senhora Susana Lucena, diretora da Casa da Mulher Brasileira.

O SENHOR DEPUTADO ARNALDO MELO – Senhor 
Presidente.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
DAVI BRANDÃO - Deputado Arnaldo.

O SENHOR DEPUTADO ARNALDO MELO - Vossa Excelência 
permite que eu quebre o protocolo?

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
DAVI BRANDÃO - Com certeza, é um prazer. Concedido, Senhor 
Presidente.

O SENHOR DEPUTADO ARNALDO MELO - Algumas 
palavras ao empresário Francisco Guimarães Rocha. Primeiro, agradecer 
a presença de todos nossos convidados nesta manhã de trabalho e neste 
momento de homenagem ao empresário Francisco Magalhães Rocha, 
natural de Minas Gerais, esse estado-irmão tão importante da nossa 
Federação. Senhor Francisco, o relato feito por Vossa Senhoria nessa 
manhã, nesta Casa, realmente justifica a nossa representatividade 
enquanto Deputado Estadual, enquanto representante verdadeiro do 
povo do Maranhão, dos 7 milhões de maranhenses, de concedermos 
a Vossa Senhoria este título, esta Medalha Manuel Beckman, que é a 
maior honraria que esta Casa, que representa o povo, pode conceder a 
um cidadão ou a uma cidadã. Quero cumprimentá-lo pela forma com 
que Vossa Senhoria relatou a sua história, enquanto estudante, a sua 
família, de pessoas com formação familiar. Depois, a sua passagem 
já como engenheiro de trânsito na Fundação João Pinheiro, que é 
uma das fundações que são realmente representativas de tudo que há 
de melhor em técnica nesse nosso país e que muito, inclusive, nos 
serve como baliza nas nossas pesquisas. Mas o mais importante foi a 
contribuição que Vossa Senhoria deu à nossa cidade, a forma singela, 
objetiva como Vossa senhoria fez a explanação da sua chegada, da 
sua trajetória, da sua dedicação à nossa cidade. Mas, principalmente, 
o sentimento que despertou por essa nossa filha francesa, que é São 
Luís; essa nossa cidade que nós tanto amamos. E a emoção que Vossa 
Senhoria demonstrou a todos nós, isso se chama amor pela terra. Talvez 
essa grande capacidade dos brasileiros de assumirem este amor por 
aquele lugar, aquele local que lhe recebe com tanto carinho. E eu tenho 
certeza de que foi o amor do povo maranhense a Vossa Senhoria, que 
o inspirou não apenas para trabalhar com seus conhecimentos técnicos, 
mas também para se tornar um empresário e se tornar um maranhense. 
Então, em nome da Assembleia Legislativa, eu quero dizer que os sete 
milhões de maranhenses lhe abraçam e lhe agradecem; e que outros 
mineiros e outros brasileiros venham para nossa terra trazer os seus 
conhecimentos, trazer a sua família para aqui, conosco, dividir esta 
terra maravilhosa que é o Maranhão.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
DAVI BRANDÃO – Agradeço ao Deputado Arnaldo, sempre muito 
coeso nas suas palavras, muito sábio. Agradeço a presença de todos, a 
paciência de todos e, nada mais havendo a tratar, declaro encerrada a 
presente Sessão.

COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO, JUSTIÇA E 
CIDADANIA

PARECER Nº 245/2025
RELATÓRIO:
Cuida-se da análise de constitucionalidade, juridicidade, 

legalidade e técnica legislativa do Projeto de Resolução Legislativa 
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‘RESENHA DA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DA 
COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO, JUSTIÇA REALIZADA 
AOS 26 DO MÊS DE MARÇO DO ANO DE 2025, ÀS 10:30, NA 
SALA DAS COMISSÕES DEPUTADO “LÉO FRANKLIN” DA 
ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DO MARANHÃO.

  PRESENTES OS SENHORES DEPUTADOS:
FLORÊNCIO NETO – PRESIDENTE 
ARISTON
JOÃO BATISTA SEGUNDO 
ARNALDO MELO 
NETO EVANGELISTA 
RICARDO ARRUDA
JÚLIO MENDONÇA
                
PAUTA DA REUNIÃO:
PARECER Nº 216/2025– Emitido ao PROJETO DE 

RESOLUÇÃO LEGISLATIVA nº 018/2025, apresentado pela 
Senhora Deputada Solange Almeida, que Concede o Título de 
Cidadão Maranhense ao Senhor Aurelio Pereira de Sousa.

AUTORIA:  Deputada SOLANGE ALMEIDA
RELATORIA:  Deputado FLORÊNCIO NETO 
DECISÃO: APROVADO, por unanimidade, na forma do 

texto original, nos termos do voto do Relator.

SALA DAS COMISSÕES DEPUTADO “LÉO FRANKLIN’’ 
DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DO 
MARANHÃO, em 27 de março de 2025. CÉLIA PIMENTEL - 
Secretária de Comissão

RESENHA DA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DA 
COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO, JUSTIÇA REALIZADA 
AOS 27 DO MÊS DE MARÇO DO ANO DE 2025, ÀS 10:30, NA 
SALA DAS COMISSÕES DEPUTADO “LÉO FRANKLIN” DA 
ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DO MARANHÃO.

PRESENTES OS SENHORES DEPUTADOS:
FLORÊNCIO NETO – PRESIDENTE 
ARISTON
DOUTOR YGLÉSIO
ARNALDO MELO 
NETO EVANGELISTA 
CLAUDIA COUTINHO                  
JÚLIO MENDONÇA
                
PAUTA DA REUNIÃO:
PARECER Nº 245/2025– Emitido ao PROJETO DE 

RESOLUÇÃO LEGISLATIVA nº 033/2025, que denomina a Sala 
onde funciona a Escola do Legislativo e dá outras Providências

AUTORIA:  MESA DIRETORA
RELATORIA:  Deputado FLORÊNCIO NETO 
DECISÃO: APROVADO, por unanimidade, na forma do 

texto original, nos termos do voto do Relator.

SALA DAS COMISSÕES DEPUTADO “LÉO FRANKLIN’’ 
DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DO 
MARANHÃO, em 27 de março de 2025. CÉLIA PIMENTEL - 
Secretária de Comissão

R E S E N H A
RESENHA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO 

DE TURISMO E CULTURA, REALIZADA AOS 20 DIAS 
DO MÊS DE MARÇO DO ANO DE 2025, ÀS 08H30MIN, NA 
SALA DAS COMISSÕES DEPUTADO “LÉO FRANKLIN”, DA 
ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DO MARANHÃO.

PRESENTES OS SENHORES DEPUTADOS:
Deputado Doutor Yglésio – Presidente 
Deputado Florencio Neto
Deputada Ana do Gás
Deputado Catulé     

PAUTA DA REUNIÃO:  
PARECER Nº 001/2025 – Emitido ao Projeto de Lei nº 

276/2024, que institui “a Política de Registro, Proteção e Promoção 
de Mestres e Mestras dos saberes e fazeres das culturas populares no 
âmbito do Estado do Maranhão”

  AUTORIA:  Deputado CARLOS LULA
 RELATOR: Deputado DOUTOR YGLÉSIO
 DECISÃO: APROVADO por unanimidade, nos termos do 

voto do Relator.

PARECER Nº 002/2025 – Emitido ao Projeto de Lei Ordinária 
nº 427/2024, que Institui a Política Estadual de Incentivo às Startups de 
Turismo Digital, cria o Fundo Estadual de Financiamento para Startups 
de Turismo Digital do Estado do Maranhão, e dá outras providências.

 AUTORIA:  Deputado FERNANDO BRAIDE
 RELATOR: Deputado DOUTOR YGLÉSIO
 DECISÃO: APROVADO por unanimidade, nos termos do 

voto do Relator.

PARECER Nº 003/2025 – Emitido ao Projeto de Lei Ordinária 
nº 452/2024, que estabelece as diretrizes para a instituição da política 
de Incentivo à Cultura Científica nas Escolas, no âmbito do Estado do 
Maranhão e dá outras providências.

 AUTORIA:  Deputado DAVI BRANDÃO
 RELATOR: Deputado DOUTOR YGLÉSIO
 DECISÃO: APROVADO por unanimidade, nos termos do 

voto do Relator.

SALA DAS COMISSÕES DEPUTADO “LÉO FRANKLIN” 
DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DO 
MARANHÃO, em 26 de março de 2025. Nadja Ferreira da Silva - 
Secretária de Comissão

REPUBLICADO POR INCORREÇÃO em 27.03.2025

RESENHA
RESENHA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO 

DE ADMINISTRAÇÃO PÚBLICA, SEGURIDADE SOCIAL 
E RELAÇÕES DE TRABALHO, REALIZADA AOS 19 DIAS 
DO MÊS DE MARÇO DO ANO DE 2025, ÀS 08H30MIN, NA 
SALA DAS COMISSÕES “DEPUTADO LÉO FRANKLIN”, DA 
ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DO MARANHÃO. 

PRESENTES OS SENHORES DEPUTADOS:
RICARDO ARRUDA – Presidente 
FLORÊNCIO NETO
SOLANGE ALMEIDA
NETO EVANGELISTA
FERNADO BRAIDE
 
PAUTA DA REUNIÃO:
PARECER Nº 005/2025 – Emitido Projeto de Lei 

Complementar nº 455/2024, que Institui a Política Estadual de 
Valorização do Agente de Coleta de Resíduos, de Limpeza e de 
Conservação de Áreas Públicas do Estado do Maranhão.

AUTORIA:  Deputado JULIO MENDONÇA
RELATORIA:  Deputado FERNANDO BRAIDE
DECISÃO: APROVADO por unanimidade, nos termos do 

voto do Relator.

SALA DAS COMISSÕES DEPUTADO “LÉO FRANKLIN’’ 
DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DO 
MARANHÃO, em 27 de março de 2025. Nadja Ferreira da Silva - 
Secretária da Comissão
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AR CONDICIONADO 
SPLIT INVERTER, HI-
WALL (PAREDE), 12000 
BTU/H, CICLO FRIO, 
60HZ, CLASSIFICACAO A 
(SELO PROCEL), GAS HFC, 
CONTROLE S/FIO

spring 
media und 7 R$ 2.500,00 R$ 17.500,00

Valor Total do Item R$ 17.500,00

 
Item 03

3

AR CONDICIONADO 
SPLIT INVERTER, HI-
WALL (PAREDE), 18000 
BTU/H, CICLO FRIO, 
60HZ,CLASSIFICACAO A 
(SELO PROCEL), GAS HFC, 
CONTROLE S/FIO

spring 
media und 3 R$ 3.999,00 R$ 11.997,00

Valor Total do Item R$ 11.997,00

 
Item 04

4

AR CONDICIONADO 
SPLIT ON/OFF, PISO TETO, 
60.000 BTU/H, CICLO FRIO, 
60HZ, CLASSIFICACAO 
ENERGETICA C - SELO 
PROCEL, GAS HFC, 
CONTROLE S/FIO

spring 
media und 1 R$ 

11.700,00 R$ 11.700,00

Valor Total do Item R$ 11.700,00

 
Total Geral R$ 51.697,00

VALOR TOTAL DA CONTRATAÇÃO: R$ 51.697,00 
(cinquenta e um mil e seiscentos e noventa e sete reais). 
Empenha-se, Contrata-se e Publique-se. São Luís - MA, 26 de março 
de 2025. Ricardo da Costa Silva Barbosa. Diretor Geral da ALEMA. 

APOSTILAMENTO
ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DO 

MARANHÃO

RESENHA DO TERCEIRO APOSTILAMENTO AO 
CONTRATO N.º 064/2023-ALEMA. PARTES: ASSEMBLEIA 
LEGISLATIVA DO ESTADO DO MARANHÃO e EMPRESA 
– TOTALLAB SERVIÇOS LTDA, inscrita no CNPJ sob o nº 
22.425.822/0001-57. CLÁUSULA PRIMEIRA – DA DOTAÇÃO 
ORÇAMENTÁRIA: As despesas decorrentes do presente contrato, 
no mês de março do exercício financeiro de 2025, correrão à conta 
do recurso específico consignado no Orçamento da Assembleia 
Legislativa do Estado do Maranhão cujo programa de trabalho e 
elemento de despesa são os seguintes: UNIDADE GESTORA: 
010101 Assembleia Legislativa; GESTÃO: 00001 Gestão Geral; 
FUNÇÃO: 01 Legislativa; SUBFUNÇÃO: 031 Ação Legislativa; 
PROGRAMA: 0621 - Atuação Legislativa; AÇÃO: 4450 – Gestão de 
Programa; SUBAÇÃO: 023481 - MANUTENÇÃO; NATUREZA DA 
DESPESA: 33.90.39.50 Serviços Médicos Hospitalares Odontológicos 
e Laboratoriais;  FONTE RECURSO: 1.5.00.101000 Recursos não 
vinculados de impostos - Fonte 1500.1010000; OBJETO: SERVIÇOS 
DE LABORATÓRIO DE ANÁLISES CLÍNICAS. INFORMAÇÕES 
COMPLEMENTARES: VALOR AUTORIZADO PELA 
ORDENADORA DE DESPESAS À FL. 83. PARÁGRAFO ÚNICO 
- DA NOTA DE EMPENHO: – Em 25.03.2025 foi emitida a Nota de 
Empenho nº.: 2025NE000887, no valor de R$ 120.000,00 (cento e vinte 
mil reais) à conta da Dotação Orçamentária especificada no caput desta 
cláusula, para fazer face às despesas inerentes a este Contrato durante 
o mês de março de 2025; BASE LEGAL:  artigo 65, § 8º, da Lei 
Federal n.º 8.666/93 e o Processo Administrativo nº: 0156/2025 -AL. 
DATA DA ASSINATURA DO APOSTILAMENTO: 27/03/2025. 
ASSINATURA:  Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão 
– Deputada Iracema Vale -Presidente da Assembleia Legislativa do 
Estado do Maranhão, São Luís -MA, 27 de março de 2025. BIVAR 
GEORGE JANSEN BATISTA - Procurador-Geral da Assembleia 
Legislativa 

TERMOS DE ADJUDICAÇÃO, HOMOLOGAÇÃO E 
AUTORIZAÇÃO DE CONTRATAÇÃO DIRETA
DISPENSA ELETRÔNICA Nº 002/2025 - CPL/ALEMA

PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº 0493/2025

OBJETO: Contratação de empresa especializada no fornecimento 
de aparelhos condicionadores de ar tipo split para utilização nas 
edificações da Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão

Na condição de Autoridade Competente, e no uso das atribuições 
legais, bem como considerando toda a documentação acostada aos autos, 
decido ADJUDICAR e HOMOLOGAR o resultado da Contratação 
Direta, nos termos da Lei nº 14.133/2021 e suas alterações.

Fica Autorizada a realização da Contratação Direta com fulcro 
na Lei 14.133/2021, Art. 75, II - Dispensa em Razão de Valor para 
Serviços e Compras da empresa a seguir:

SAJ COMERCIO E SERVICOS LTDA | 05.449.322/0001-36 
Total de Itens: 4 | Valor Total: R$ 51.697,00 (cinquenta e um mil e seiscentos e noventa e sete 
reais)
Item Descrição Marca Unidade Quant. R$ Unit. R$ Total

Item 01

1

AR CONDICIONADO 
SPLIT INVERTER, HI-
WALL (PAREDE), 9000 
BTU/H, CICLO FRIO, 
60HZ, CLASSIFICACAO A 
(SELO PROCEL), GAS HFC, 
CONTROLE S/FIO

spring 
media und 5 R$ 2.100,00 R$ 10.500,00

Valor Total do Item R$ 10.500,00
 

Item 02

FLÁVIO FREIRE
Núcleo de Suporte de Plenário 

VITTOR CUBA
Núcleo de Diário Legislativo

BRÁULIO MARTINS
Diretoria Geral da Mesa

JACQUELINE BARROS HELUY
Diretoria de Comunicação

RICARDO BARBOSA
Diretor Geral

IRACEMA VALE
Presidente

JURACI FILHO


